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Appiani à l’honneur
au château de Bois-Préau
Jusqu’au 28  juillet, le château 
de Bois-Préau consacre la pre-
mière rétrospective française à 
cet artiste milanais dont l’œuvre 
façonna la légende napoléonienne 
en Italie (lire Rueil infos de mai, 
page 26). Le peintre de Napoléon 
jouissait d’un talent foisonnant 
et insuffisamment connu. C’est 
pourquoi des dizaines de pein-
tures, dessins, médailles et autres 
objets d’art, issus des châteaux de 

Malmaison et de Bois-Préau mais 
aussi de collections européennes 
privées ou publiques, permettent 
au grand public de prendre la 
mesure de son œuvre. Avec la 
naissance de la République puis du 
Royaume, il devient l’iconographe 
officiel puis est nommé, en 1805, 
premier peintre de Napoléon. 
Appiani s’illustre également dans 
le portrait des personnages poli-
tiques les plus importants d’Italie, 
dont une certaine Francesca Ghi-
rardi Lecchi, appartenant à une 
famille de premier plan de Bres-
cia. Bref, une exposition qui vaut 
le détour !
Appiani (1754-1817). Le peintre 
de Napoléon en Italie
Jusqu’au 28 juillet, château de 
Bois-Préau
Tous les jours sauf le mardi, de 
13h à 18h, nocturne le jeudi 
jusqu’à 21h.

+d'infos
 sur villederueil.fr / culturueil.fr

Assistez
à l’enregistrement
de La France a
un incroyable talent !
L’équipe de casting de l’émission La France a un incroyable talent 
s’installe au théâtre André-Malraux pour six jours d’auditions : 
les 5, 7, 8, 9, 11 et 12 juillet. Inscrivez-vous en ligne pour assister 
gratuitement aux enregistrements de l’émission diffusée sur M6 !
Depuis maintenant dix ans, la production a choisi notre ville pour 
ses enregistrements. L’opportunité pour les Rueillois d’assister 
aux premiers pas de la potentielle révélation de la nouvelle saison, 
mais aussi une belle marque de reconnaissance pour le Tam. L’in-
frastructure dispose en effet d’un plateau adapté aux besoins de 
la production, avec un rapport scène/salle qui offre une vraie 
proximité entre les talents et le public. Les équipes du Tam seront 
à pied d’œuvre en amont, trois jours durant, 
pour mettre la salle aux couleurs de l’émission. 
Plusieurs corps de métiers techniques seront 
ensuite mobilisés, pour l’éclairage, la sonorisa-
tion… Comme à chaque édition, aucun détail ne 
sera laissé au hasard !
À partir du 5 juillet
2 sessions par jour (12h30-18h et 18h-23h30)
Tenue correcte exigée (pas de marques 
apparentes)
Pas de téléphone portable autorisé en salle.
Théâtre André-Malraux, 9 place des Arts.
Réservation : monpublic.tv / 01 71 86 40 10

Remontez jusqu’aux origines
de l’impressionnisme
Faire de la ville une destination impressionniste, telle est 
l’ambition nouvelle affichée par le pôle Culture et Évé-
nementiel. À ce titre, l’office de tourisme a inauguré un 
espace dédié aux expositions temporaires. La première 
explore les origines de l’impressionnisme : le contexte dans 
lequel le mouvement est né, les figures, en France ou à l’étran-
ger, qui ont inspiré les artistes, les caractéristiques picturales, les 
expositions emblématiques, 
dont la première en 1874, 
et le soutien apporté aux 
artistes. Découvrez d’autres 
manifestations en lien avec 
l’impressionnisme sur le site 
de l’office de tourisme.
Aux origines de 
l’impressionnisme
Jusqu’au 5 octobre
Office de tourisme,
33 rue Jean-Le-Coz.

+d'infos
sur rueil-tourisme.com
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RENDEZ-VOUS

16 mars
28 juillet 2025

Musée National
des Châteaux
de Malmaison
et Bois-Préau

> jusqu'au28
Juillet

> du5 au 12Juillet

> du
12 mai

au 5 oct.

Rueil d’hier 
et d’aujourd’hui
Vous avez aimé l’exposition 
Rueil hier et aujourd’hui qui s’est 
tenue au musée d’Histoire 
locale jusqu’en janvier de l’an 
dernier ? À travers des cartes 
postales d’époque et des 
photos anciennes, elle retraçait 
la vie de notre ville du début 
du XXe siècle, notamment son 
évolution de village agricole 
en berceau industriel. Dans la 
même veine, la nouvelle expo-
sition Hier & aujourd’hui, Rueil 
vit, Rueil change  ! présentée à 
la médiathèque revient sur les 
grandes métamorphoses des 
quarante dernières années, 
en particulier celles imposées 
par la désindustrialisation des 
villes des première et deu-
xième couronnes parisiennes 
depuis la fin des années 1990. 
Grâce à une quarantaine de 
photos, découvrez comment 
Rueil-Malmaison s’est moder-
nisée tout en préservant et en 
multipliant ses espaces verts. 
Et si vous ne pouvez pas vous 
rendre à la médiathèque d’ici à 
la fin du mois, sachez que Hier 
& aujourd’hui, Rueil vit, Rueil 

change ! deviendra bientôt iti-
nérante pour se déplacer dans 
les différents quartiers de la 
ville.

+d'infos
Hier & aujourd’hui, Rueil vit, 
Rueil change !

Jusqu’au 29 juin, médiathèque 
Jacques-Baumel

15-21 bd du Maréchal-Foch

> jusqu'au29
Juin
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Le 11 juin, lors du vernissage 
à la médiathèque de 
l’exposition photographique 
Hier & aujourd’hui, Rueil vit, 
Rueil change !.

V oici venu le temps des grandes vacances ! Le moment d’éva-
cuer le stress de cette première partie de l’année et de se 
ragaillardir avant la reprise, à la rentrée.

C’est peut-être aussi l’occasion, si vous restez à Rueil tout 
ou partie de l’été, de profiter davantage de la verdure de notre belle ville, 
notamment de ce que l’on connait moins, comme «  l’espace naturel 
sauvage de la plaine des Closeaux » : 7 hectares (situés entre l’allée des 
Closeaux, la plaine du même nom et la Seine) laissés volontairement en 
« friche entretenue » pour permettre à la bio-
diversité de s’épanouir ! Savez-vous que deux 
aires de pique-nique et deux barbecues sécu-
risés y sont installés et que sa gestion se veut 
écologique, avec des chevaux pour la fauche et 
des moutons pour l’éco-pâturage ?

Comme chaque année, les services municipaux 
profiteront de la période estivale pour entre-
prendre un certain nombre de travaux dans 
les établissements scolaires. Notamment la 
création d’un troisième « îlot de fraîcheur » à 
l’école élémentaire des Buissonnets. Les deux 
premières cours Oasis (Ouverture, Adaptation, 
Sensibilisation, Innovation, Solidarité) avaient 
été réalisées à Tuck-Stell (A et B) l’an dernier. J’ai eu le plaisir de les inaugurer 
le 17 mai (lire page 22) avec des parents, des élèves et des enseignants 
enthousiastes car, en plus d’être durables, inclusives et agréables à vivre, 
elles présentent plein d’avantages pour les enfants !

Certes, cette réhabilitation a un coût. Et si nous pouvons nous permettre ces 
améliorations, c’est grâce à la Métropole du Grand Paris (MGP) qui, dans le 
cadre du projet Nature 2050, finance plus de la moitié du coût.

En tant que président de la MGP et, surtout, en tant que maire, je suis fier 
de contribuer à l’évolution de Rueil ! Les nouveaux habitants ne le savent 
pas et peut-être les anciens l’ont-ils oublié, mais en vingt ans notre ville a 
profondément changé : elle s’est modernisée et verdie. Qui se souvient de 
la place Jean-Jaurès avec l’horrible halle en béton ? Ou de la place Richelieu 
avant l’arrivée de Monoprix et la création du parc du Cardinal ? Et je ne parle 
même pas de la friche industrielle sur laquelle s’est implanté l’écoquartier 
de l’Arsenal ! Bref, tout comme Paris, Rueil ne s’est pas fait en un seul jour !
C’est pour cela que j’ai demandé à mes services d’organiser une exposition 
photographique intitulée Hier & aujourd’hui, Rueil vit, Rueil change !, présentée 

à la médiathèque jusqu’à la fin du mois puis itinérante, en plein air, dans tous 
les quartiers de la ville. J’espère que vous l’apprécierez ! D’ailleurs, elle vous 
sera aussi utile pour trouver des réponses pour le « jeu des incollables » sur 
Rueil-Malmaison que nous vous proposons avec ce magazine !

Enfin, un dernier mot pour féliciter les équipes du service Prévention-Santé. 
Grâce aux actions développées dans le cadre du Conseil local de santé 
mentale – la création d’un kit pédagogique pour expliquer le concept de 
santé mentale, l’organisation d’un atelier-jeu pour parler des émotions et 

du cycle Ciné-psyché avec la projection de films 
choisis, suivie d’un débat –, la Ville vient d’obtenir 
le label Grande Cause nationale 2025 « Parlons 
santé mentale ! ».

Toujours à propos de la santé, qui, je le précise, 
n’est pas une compétence obligatoire de la Ville, 
afin de faciliter l’accès à une complémentaire 
santé, j’ai décidé de mettre en place une mutuelle 
communale au profit de nos agents et de tous 
les habitants. Elle sera votée au prochain conseil 
municipal et vous retrouverez toutes les modali-
tés pour en bénéficier dans le prochain numéro de 
Rueil infos.

Dans l’attente de vous retrouver le 13 juillet au parc de Bois-Préau pour 
le traditionnel feu d’artifice de la Fête nationale, je vous souhaite de très 
bonnes vacances et vous donne d’ores et déjà rendez-vous le 7 septembre 
pour la nouvelle édition du Forum des associations qui, cette année, pro-
pose plein de nouveautés !

(Re)Connaissez-vous VOTRE VILLE ?

« Les nouveaux habitants ne 
le savent pas et peut-être les 
anciens l’ont-ils oublié, mais 

en vingt ans notre ville a 
profondément changé : elle 
s’est modernisée et verdie »

Patrick Ollier
Maire de Rueil-Malmaison

Président de la Métropole du Grand Paris

© 
C.

S.

LE MOT DU MAIRE
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ALBUM

2 mai
Arcachon est desormais 
« Ville impériale »
168 ans jour pour jour après la création d’Arcachon par décret 
impérial signé de Napoléon III, la Ville a rejoint le réseau des Villes 
impériales ! Ce label, crée à l’initiative de Patrick Ollier en 2007, a 
pour objectif de fédérer les communes liées à l’histoire impériale 
afin de la préserver, la valoriser et la promouvoir. Philippe Trotin, 
adjoint au maire au Tourisme de Rueil-Malmaison, a assisté à la 
signature de l’acte d’adhésion par Yves Foulon, maire d’Arcachon.

16 mai

L’homme aux fontaines
Le maire a dénommé « Philippe-Lagueyrie » la fontaine située place 
des Impressionnistes (L’homme barque, du sculpteur Étienne Pirot), 
en présence de son épouse Martine, de ses enfants et de plusieurs 
élus. Philippe Lagueyrie fut une figure emblématique des services 
techniques de la Ville. Durant 45 ans, il a veillé, entre autres, sur les 
fontaines de la commune. Il aurait été fier de cette initiative !

19 mai
Top départ pour le projet Verdalys
C’est Monique Bouteille, première adjointe à l’Urbanisme qui, accompagnée 
d’autres élus, a représenté le maire à la cérémonie de la pose de la 
première pierre du projet Verdalys porté par LogiH, entité du groupe 
Polylogis. L’ensemble accueillera une centaine de nouveaux logements 
(dont une trentaine de logements sociaux) dans le cadre de la rénovation 
des « Godardes II », appelées désormais « Les Hauts Jardins » (lire Rueil 
infos de mai, page 10).

21 mai
Musiques religieuses
Succès renouvelé pour le Festival 
musical des cultes au pavillon 
Vlaminck dans le parc des Bords-de-
Seine. Proposée par la commission 
consultative des cultes présidée par 
Gabriel Andrei, cette manifestation 
a permis à des croyants de toutes 
confessions (catholiques, protestants, 
juifs, musulmans) de partager un fort 
moment d’émotion, notamment lors 
des chants gospel de l’Emmanuel 
Gospel Choir, qui fête ses 25 ans 
cette année. À l’an prochain !

D
R
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24 mai
Bienvenue aux nouveaux Rueillois
Comme chaque année, les nouveaux habitants de Rueil ont été accueillis lors d’une 
cérémonie donnée en leur honneur au salon Richelieu, en présence du maire, de son 
adjointe aux Nouveaux Arrivants Martine Mayet, de nombreux autres élus ainsi que des 
présidents des conseils de village. L’occasion pour le maire de rappeller l’importance de 
cet outil de démocratie participative et d’inciter les nouveaux habitants à y participer. 

30 mai DR
Paldies* ! 
À l’occasion du 760e anniversaire de Jelgava, ville jumelle 
de Rueil en Lettonie, Patrick Ollier a reçu la plus haute 
distinction de la ville des mains de son homologue, 
Andris Rāvins. Cet anniversaire a été marqué par une 
grande fête populaire à laquelle ont participé d’autres 
villes jumelles de Jelgava, dont Carmel, aux États-Unis, 
également twin city de Rueil-Malmaison.
* Merci en letton 

24 mai

Forum Sécurité 
et Défense : un 
franc succès !
La sécurité de ses administrés a toujours été une 
priorité pour le maire et son adjoint à la Sécurité, 
Denis Gabriel, qui ont organisé cette manifestation 
focalisée sur les métiers de la sécurité et de la 
défense. Pompiers, polices nationale et municipale, 
services de secours, armée, associations de 
prévention…, les démonstrations qui se sont 
succédé tout au long de la journée ont conquis le 
public, notamment les enfants et les jeunes. Serait-il 
le signe de vocations naissantes ?

11 juin
Les pompiers dans leur caserne 
à l’écoquartier de l’Arsenal
Le centre de secours de la brigade de sapeurs-pompiers de Paris a été inauguré en 
présence de nombreuses personnalités dont le maire, son épouse Michèle Alliot-Marie, 
ancienne ministre des Armées, Laurent Nuñez, préfet de police de Paris, Arnaud de 
Cacqueray, général de division, commandant de la brigade de sapeurs-pompiers de 
Paris et notre député Pierre Cazeneuve. Cette nouvelle structure, qui se distingue par 
ses qualités environnementales (visite guidée dans un prochain Rueil infos), remplace 
l’ancienne située rue de l’Empereur, qui datait de 1967. 
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PAROLE D’ÉLU ET D’AGENTS

PROTÉGER LA VILLE ET SES HABITANTS
Nous n’avions pas encore eu l’occasion de vous présenter Ghania Kempf, cette 
conseillère municipale déléguée à qui le maire a confié des missions aussi 
variées que l’Administration générale, la Commande publique et les Affaires 
juridiques. C’est désormais chose faite ! Entretien. ▶ Propos recueillis par Sandrine Gauthier

Rueil Infos : Qu’est-ce qui vous 
a motivée, en 2020, à devenir 
conseillère municipale ?
Ghania Kempf : En tant que femme, d’abord, je 
voulais faire entendre ma voix. Mon engagement 
local est né de ma proximité avec les Rueillois, 
que je soutiens depuis plus de 16 ans dans leurs 
difficultés, leurs droits mais aussi leurs espoirs. 
Ensuite, en tant que juriste, j’ai vu une opportu-
nité de mettre mes compétences au service de 
la collectivité. 

R.I. : Vous avez une diversité des 
missions, c’est cela qui vous plaît ?
G. K. : Oui surement ! Mais heureusement que 
je peux m’appuyer sur des agents compétents 
et engagés. Et à la maison, la maman de trois 
enfants que je suis, bénéficie du soutien précieux 
de son mari, enseignant, particulièrement pen-
dant les vacances scolaires ! 

R.I. : Vos enfants justement, 
qu’en pensent-ils ? 
G. K. : Je ne fais pas cela pour qu’ils soient fiers 
de moi. Ce qui m’importe, c’est de leur trans-
mettre des valeurs : la solidarité, l’engagement, 
l’envie de contribuer à la vie de la cité. Je serais 
heureuse s’ils décidaient plus tard de s’engager 

eux-mêmes, même simplement comme béné-
voles dans une association. J’espère aussi inciter 
d’autres femmes issues de la société civile, 
comme moi, à franchir le pas de la vie municipale. 

R.I. : Comment parvenez-vous 
à tout concilier ?
G. K. : C’est avant tout une question d’organisa-
tion. Je partage mon temps entre mon activité 
professionnelle de dirigeante d’entreprise et 
mes engagements municipaux. Parmi mes délé-
gations, la commande publique est celle qui me 
mobilise le plus, bien davantage que l’adminis-
tration générale ou les affaires juridiques. 

R. I. : Qu’est-ce qui pourrait vous 
donner envie de poursuivre ? 
G. K. : Je ne suis pas une professionnelle de la 
politique et je n’ai aucune ambition de carrière 
en ce sens. Ce qui me motive, c’est l’envie d’être 
utile. Ce mandat a été une avant tout une aven-
ture humaine qui m’a énormément enrichit. À 
titre plus personnel, je tiens à dire que, contre 
toute attente, c’est la gestion des cimetières 
qui m’a le plus marquée : un domaine discret, 
souvent méconnu, mais d’une richesse et d’une 
complexité insoupçonnées et, croyez-le, réelle-
ment passionnant.

© 
P.M

.

J’espère inciter d’autres 
femmes issues de la société 
civile à franchir le pas de la 
vie municipale. 

UN ACCOMPAGNEMENT EFFICACE
La diversité des délégations de Ghania Kempf fait écho à la variété des services municipaux 
avec qui elle collabore étroitement, de la commande publique aux affaires générales en passant 
par les affaires juridiques et la gestion des cimetières. Leur point commun ? Une rigueur 
indispensable, assortie d’un grand sens du relationnel et du service public. ▶ Sandrine Gauthier

L’ENCADREMENT JURIDIQUE
Qu’il s’agisse d’un simple arrêté municipal ou d’une convention de partenariat entre 
la Ville et un partenaire, tout acte doit être cadré juridiquement. C’est précisément 
la mission du service dirigé par Virginie Moulin : les Affaires juridiques.
Animé au quotidien par deux juristes en droit public, une gestionnaire adminis-
trative et la cheffe du service, elle-même juriste de formation, celui-ci joue un 
rôle crucial dans la sécurisation juridique des projets et des actes produits par la 
collectivité.
Les Affaires juridiques assurent une mission de conseil auprès de l’ensemble des 
services et des élus. « En cela, nous sommes un service "support" qu’il est recom-
mandé de solliciter afin de d’éviter les contentieux », explique Virginie Moulin. 
Contentieux que le service est amené, le plus souvent devant le Tribunal adminis-
tratif, à gérer directement, soit en interne soit par le biais de cabinets d’avocats.
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PAROLE D’ÉLU ET D’AGENTS

DE L’AUTRE CÔTÉ DU GUICHET…
La présentation du service des Affaires générales et du guichet unique, dirigés par Servane Dulac, 
est l’occasion de pénétrer dans les coulisses du hall de votre hôtel de ville. Si vous venez pour un 
passeport ou une carte d’identité vous êtes pris en charge par l’un des huit agents instructeurs 
agréés du service. Une fois par mois, certains d’entre eux se rendent au domicile de personnes qui 
ne peuvent pas se déplacer. Une belle avancée pour le service de Servane Dulac, qui gère aussi 
en mairie des actes simples, en collaboration avec le service État civil. « Nous sommes en capacité, 
quand ce dernier est fermé, de délivrer des actes de naissance, mariage ou décès ainsi que des attestations 
d’accueil pour les personnes d’origine étrangère qui souhaitent faire venir de la famille à Rueil et à qui il 
faut un visa » Même chose pour la délivrance des cartes Améthyste, en lien avec la Maison de l’au-
tonomie, l’inscription scolaire et le recensement des jeunes citoyens, avec l’Éducation. Mais ce n’est 
pas tout : les Affaires générales participent aussi à la campagne de calcul du quotient familial. Sa 
directrice est également coordinatrice communale pour l’Insee, en charge du recensement annuel 
de la population, avec son équipe de 18 agents recenseurs. Bien sûr, dans le hall de la mairie, il y a 
les hôtesses chargées de l’accueil physique et téléphonique. Marina, Isabelle, Corinne, Oumou et 
Ghania vous accueillent, vous renseignent et vous guident en continu, tout au long de la journée 
et avec une grande polyvalence.

LA BONNE GESTION DE « L’APRÈS »
Fabienne Ortola est la conservatrice des deux 
cimetières de Rueil : le cimetière ancien et celui des 
Bulvis. Elle est également responsable des deux 
gardiens et des huit agents de terrain. Tous ont à 
cœur d’accompagner les familles tout au long de 
leur processus de deuil. « Cela passe autant par l’en-
tretien des cimetières que par la bonne gestion des 
concessions funéraires et notre disponibilité avant 
et après l’inhumation, détaille Fabienne Ortola. On 
constate que, même de nombreuses années après, 
la peine des personnes endeuillées étant toujours 
présente, un petit détail peut entraîner des tensions. »
Quand la perte d’un proche survient, la famille est 
reçue, en toute discrétion, dans un bureau du ser-
vice État civil réservé à cet effet. Il s’agit alors, pour 
les agents, d’établir l’acte de décès, qui est le point 
de départ de toutes les démarches administra-

tives qui vont suivre : le choix entre l’inhumation 
et la crémation, la demande de fermeture du cer-
cueil, etc.
Depuis janvier, Fabienne Ortola s’est également vu 
confier la responsabilité du service État civil déjà 
évoqué, dont les missions sont si vastes qu’elles 
ne peuvent être toutes énumérées. Épaulés par 
une coordinatrice, les cinq agents dédiés à l’État 
civil reçoivent, dans leur bureau, autant des 
futurs mariés (322 mariages célébrés en 2024), 
des prétendants au Pacs (191 signés en 2024) et 
des jeunes parents (223 actes de reconnaissance 
délivrés en 2024) que des personnes désireuses 
de changer de nom ou de prénom. Ces Rueillois 
sont accueillis avec ou sans rendez-vous, selon 
leur demande, mais toujours avec la même bien-
veillance.

LA COMMANDE 
PUBLIQUE
Le service de Flore Attal, cheffe du service de la Com-
mande publique depuis 2022 se compose de treize 
agents et se divise en deux secteurs distincts, d’un côté, 
les contrats publics et, de l’autre, les achats. Le secteur 
des Contrats publics consiste à appuyer les services 
dans la définition de leurs besoins et, dans le respect 
du Code de la commande publique, rédiger les contrats 
publics et organiser les procédures d’appel d’offres. 
Celles-ci visent à choisir le titulaire qui aura formulé 
l’offre dite « économiquement la plus avantageuse », 
c’est-à-dire qui présente le meilleur rapport qualité/
prix tout en assurant à la Ville une qualité de service 
optimale. « Mais ce que nos collègues ignorent souvent, 
c’est que nous ne gérons pas ces contrats publics ni ces 
procédures uniquement pour Rueil mais aussi pour les onze 
communes de Pold, dans le champ de compétence délégué, 
ce qui est énorme ! », souligne Flore Attal.
Pour exercer ce métier très technique, une responsable 
de secteur très investie et performante, quatre juristes 
ainsi qu’une gestionnaire de marchés, tous très compé-
tents et solidaires, ainsi qu’une efficace assistante, elle 
aussi indispensable.
Bonne ambiance, bien que studieuse, dans l’autre 
secteur, à savoir les achats. On y trouve trois ache-
teurs-approvisionneurs, un responsable, expert dans 
son domaine des agents chargés d’exécuter le budget 
de la commande publique et de gérer les commandes 
transverses à tous les services, du mobilier de bureau 
aux fournitures en passant par les équipements de tra-
vail, pour ne citer que ces exemples. Évidemment, l’un 
des objectifs de ce secteur est de rationaliser les coûts 
afin de faire faire des économies à la collectivité.

DR
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À VOTRE SERVICE 

À LA TRAQUE… DES TRUCKS ! 
Être au plus proche des habitants en leur proposant des services qui leur facilitent la vie, c’est 
l’ambition affi  chée depuis longtemps par la Ville. Ses acteurs ont à cœur de renouveler les 
propositions et d’innover pour vous apporter des réponses concrètes. Tour d’horizon. ▶ Morgane Huby

V ous connaissez déjà les food trucks  ? 
Désormais, leur format itinérant et convi-
vial est plébiscité pour d’autres usages. 
C’est le cas dans notre ville, avec deux 

nouveaux « trucks » à votre service : celui du Conseil en 
évolution professionnelle (CEP) et celui dénommé « La 
mairie proche de vous », que le maire a décidé de créer 
pour les Rueillois.

VOUS ACCOMPAGNER DANS
VOTRE PROJET DE FORMATION
Salariés, commerçants, PME locales, n’hésitez pas à 
vous rendre, le 30 juin, place de l’Europe. Toute la jour-
née, le truck aux couleurs du CEP vous accueillera pour 
répondre à vos questions. Ce dispositif, mis en place 
et animé par Avenir Actifs, mandaté par France Com-
pétences, est gratuit, anonyme et personnalisé. Vous 
avez du mal à formaliser votre projet de formation, 
vous êtes en pleine transition professionnelle ? Ce sont 
autant de problématiques sur lesquelles les conseillers 
du CEP vous répondront. L’occasion de faire un point 
sur l’évolution de votre carrière mais aussi d’identifier 
des opportunités auxquelles vous n’avez (peut-être) pas 
pensé ! « L’initiative découle de cette notion essentielle d’al-
ler vers nos concitoyens, explique Xabi Elizagoyen, adjoint 
au maire aux Affaires économiques, au Commerce et 
à l’Artisanat. C’est d’autant plus important qu’un certain 
nombre d’entre eux méconnaissent les services publics. » 

Ainsi, ce truck CEP propose de vous accompagner dans 
votre projet de formation, de vous orienter vers les bons 
interlocuteurs et de vous aider à franchir les étapes. 
« C’est aussi un excellent outil RH pour les commerçants 
et artisans qui, bien souvent, sont mal informés sur les dis-
positifs de formation à proposer à leurs salariés », ajoute 
l’élu, enthousiaste. « Prochainement, il est prévu d’élargir 
cette offre à l’entrepreneuriat et d’y associer d’autres inter-
locuteurs, indique Ibtissame Farfar, chargée de mission 
au sein du service Relations entreprises et Emploi. Il est 
également envisagé de proposer un suivi dans la durée, 
avec la possibilité pour les Rueillois d’être reçus au sein de 
l’agence Avenirs Actifs, au 99 avenue Albert-Ier. » Et si, en 
juin, vous n’êtes pas encore prêt, retenez la date de la 
prochaine venue du truck du CEP : le 3 octobre, place 
Nelson-Mandela.

…OU DANS VOS DÉMARCHES QUOTIDIENNES
« La mairie proche de vous » est l’autre « truck » que 
vous allez voir souvent. À la suite de l’analyse des 
besoins sociaux menée l’an dernier, la Ville a constaté 
qu’une partie des habitants était insuffisamment infor-
mée sur l’ensemble des services municipaux. C’est dans 
ce contexte que la Ville a lancé, il y a tout juste un an, 
son Observatoire de la précarité. Présidé par le maire, il 
a pour vocation de rassembler les services municipaux 
et des partenaires institutionnels et associatifs. « Avec 
le pôle Solidarités, nous avons souhaité mettre en place un 

dispositif itinérant qui permette d’aller à la rencontre des 
Rueillois pour ensuite mieux les diriger vers nos services », 
confie Blandine Chancerelle, adjointe au maire aux 
Affaire sociales, familiales et aux Séniors. « La mairie 
proche de vous » est un mini-bus qui accueille les usa-
gers. Une sorte de passerelle entre leur lieu de vie et 
les sites municipaux où ils peuvent trouver des services 
plus complets pour les aider dans leurs problématiques, 
qu’il s’agisse de solidarité, d’accès à la culture, de han-
dicap.... « C’est un service qui remet de l’humain au cœur 
de démarches qui, aujourd’hui, sont pratiquement toutes 
numérisées », ajoute l’adjointe. Le dispositif fédère ainsi 
plusieurs services de la Ville (cadre de vie et habitat, 
petite enfance avec la Villa Familia, réussite scolaire, 
accueils, solidarité, conservatoire, médiation, jeunesse) 
et ses partenaires (Mission locale, Agirc-Arrco). Il s’ins-
crit dans une volonté plus large de réduire le risque de 
non-recours aux droits.
Le 10 septembre, il s’installera place Noutary, après être 
passé, les mois précédents, par la place des Godardes, 
la place Nelson-Mandela, le marché de Buzenval et la 
place Noutary (voir photo).

+d'infos
Pour connaître les autres dates, rendez-vous sur les 
réseaux sociaux, villederueil.fr, l’application Vivre à 
Rueil et scrutez les panneaux lumineux.

LE CEP
VIENT À VOTRE

RENCONTRE
ACCUEIL SANS RDV

10h - 18h

Place de l’Europe
Lundi 30 juin 2025

Un service gratuit et personnalisé 
pour vous accompagner et 
faire évoluer votre carrière

*

*Conseil en Evolution Professionnelle

©
 C
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.
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UN CONSEIL… CONSENSUEL 
Le conseil du 19 mai s’est déroulé dans une ambiance détendue, la plupart des 37 délibérations 
ayant été votées à l’unanimité. Parmi celles-ci, un vœu : le maintien de l’indemnisation à 100 % 
des congés pour maladie. ▶ Anna-Maria Conté

CONSEIL MUNICIPAL

LES CHIFFRES DE LA 
DÉLINQUANCE EN BAISSE
La préfecture des Hauts-de-Seine vient de 
publier les chiffres pour le 1er trimestre de 
l’année :
- 44,69 % pour l’atteinte aux biens, 
dont les cambriolages
- 50,83 % pour les cambriolages 
des résidences principales
- 68,57 %  pour l’atteinte aux biens, 
dont les vols d’automobile
- 50,85 % pour l’atteinte aux biens, 
dont à la roulotte
- 12,12 % pour l’atteinte aux biens, dont les 
destructions, dégradations et incendies 
volontaires
+ 75,61 % d’augmentation 
des contrôles de stupéfiants 

DU CÔTÉ DES FEMMES
Lors du forum Sécurité et Défense du 
24 mai (lire en page 7), des porte-clés 
d’alerte avec lampe torche et sirène intégrée 
d’une puissance permettant d’atteindre les 
140 décibels ont été gratuitement distribués 
aux Rueilloises membres de la communauté 
« The Sorority ».

©
 P

.M

C’est avec deux annonces importantes que 
le maire a ouvert la séance – la baisse des 
chiffres de la délinquance (lire encadré) et 
l’ouverture, enfin, du nouveau parking de 

100 places rue Voltaire – avant de passer la parole à 
Arnaud Gilbert, conseiller aux Décideurs locaux au sein 
de la direction générale des Finances publiques, pour 
l’illustration de son analyse financière de la commune 
pour la période 2020-2024.

LA BONNE GESTION FINANCIÈRE
« L’objectif de mon travail est d’apporter un complément 
d’information sur les résultats financiers de la collectivité 
en toute objectivité et neutralité », a-t-il indiqué avant 
de présenter son diaporama (visible dans l’enregistre-
ment du conseil sur la chaîne YouTube de la Ville). En 
conclusion, ce rapport, dont la strate de comparaison 
comprend 91 communes françaises, a mis en évidence 
la bonne gestion financière de l’équipe municipale.
Poursuivant sur le même sujet, le micro est ensuite 
passé à François Le Clec’h, adjoint au maire aux 
Finances, pour la délibération sur le « compte financier 
unique » (CFU) 2024. « Il s’agit d’une simplification qui 
regroupe en un seul document le compte administratif (de 
l’ordonnateur, c’est-à-dire le maire) et le compte de ges-
tion (du comptable public) : elle favorise la transparence 
et la lisibilité de l’information financière, améliore la qua-
lité des comptes et simplifie les processus administratifs 
(entre l’ordonnateur et le comptable public) », a-t-il expli-
qué. Preuve de sa clarté, le dispositif a été approuvé à 
l’unanimité.

EN FAVEUR DES PLUS FRAGILES
Toujours sur le thème des finances, le conseil a voté 

la subvention globale au centre communal d'action 
sociale (CCAS) pour l’année 2025 : 6 150 000 €. La Ville 
confirme ainsi son engagement en faveur des Rueillois 
les plus fragiles.
À propos de vulnérabilité, deux autres délibérations ont 
été également approuvées avec élan : l’acquisition de 
porte-clés d'alerte et leur distribution aux Rueilloises 
pour lutter contre le sentiment d’insécurité (lire enca-
dré) ainsi que l’extension aux commerçants et aux 
artisans de l’aide à l’acquisition ou à la location d’un 
système d’alarme, déjà actée pour les particuliers (sur 
la base de 30 % du coût total, plafonné à 300 €, lire Rueil 
infos de mars, page 13).

LE VŒU
Après la présentation de deux rapports d’activité 
concernant, l’un, le CCAS et, l’autre, le médiateur muni-
cipal pour l'année 2024 (nous vous en parlerons dans 
un prochain Rueil infos) et le vote de la reconduction à 
l’automne du Salon de la décoration et de l'artisanat 
d’art et du Festival du film l’an prochain, les élus ont 
souhaité exprimer un vœu pour « le maintien de la 
rémunération à 100 % des congés des agents en cas 
de maladie ordinaire ». « À l’image de plusieurs autres 
villes, il est proposé d’adopter ce vœu à l’attention du Gou-
vernement, lui demandant de retirer les dispositions de 
l’article 189 de la loi de finances pour 2025 et d’offrir aux 
communes la même liberté que celle appliquée par le Code 
du travail », a indiqué Fabienne Monot, adjointe au maire 
aux Ressources humaines.

La séance s’est conclue avec le rappel de la date du 
prochain conseil municipal, le 23 juin (notez que vous 
retrouverez le compte-rendu dans votre Rueil infos de 
septembre, ndlr).
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Lors du conseil municipal du 19 mai 
dernier, la direction départementale 
des Finances publiques a présenté 
les comptes de la Ville. Elle a mis en 
avant une situation financière solide 
et des ratios dans la moyenne des 
villes du département. Son repré-
sentant a également souligné 
l’augmentation de notre  auto-
financement et un désendettement 
continu depuis 2020.

Quelle surprise donc de lire les 
tribunes des groupes REEL et Le 
RENOUVEAU POUR RUEIL dans le 
dernier Rueil infos !

On nous dit que les dépenses de 
la Ville augmentent. En réalité, les 
charges courantes n’ont augmenté 
que de 0,8  % par an en moyenne 
depuis 2018. C’est près de 2 points 
en-dessous de l’inflation. Si les pré-
visions pour 2025 sont supérieures, 
c’est parce que la Ville a prévu une 
réserve destinée à faire face aux 
incertitudes de la loi de finances 
pour 2025. Cette décision, annon-
cée en commission des Finances, 
ne présage en rien des dépenses 
qui seront effectivement réalisées.

Pour ce qui est de l’endettement, 
celui-ci est passé de 191 millions 
d’euros fin 2019 à 173 fin 2024. En 
2025, il devrait atteindre 171 mil-
lions d’euros. En tout état de cause, 
l’emprunt souscrit est toujours 
inférieur au remboursement depuis 
2020. Si la Ville continue à emprun-
ter, c’est parce qu’elle continue à 
investir pour le bien-être des Rueil-
lois. Renoncer à emprunter, c’est 
faire moins d’investissements et 

surtout faire payer aux Rueillois 
d’aujourd’hui l’intégralité du coût 
d’équipements prévus pour durer 
20, 30  ou 40  ans. Qui n’a jamais 
emprunté pour acheter un bien 
immobilier ? La mairie de Rueil fait 
la même chose, en autofinançant 
les biens courants et en empruntant 
pour ceux dont la durée de vie est 
beaucoup plus longue.

Quand on vous dit que s’opposer, 
c’est aussi exister, ceux qui nous 
reprochent de dépenser trop ne 
proposent aucune économie mais 
se contentent de lister un cer-
tain nombre de domaines où ils 
souhaiteraient voir les dépenses 
augmenter. Le groupe REEL, lui, a 
plus d’humour, en demandant une 
plus grande digitalisation des ser-
vices tout en s’opposant, lors du 
dernier conseil municipal, à un projet 
d’intelligence artificielle…

Pour ce qui est de la nécessaire 
modernisation numérique des 
services de la Ville, celle-ci est 
nationalement reconnue depuis 
de nombreuses années. Rien qu’en 
2024, la ville de Rueil a remporté :
 –   Le trophée de l’Innovation lors du 

Sommet international de l’inno-
vation en villes médianes (SIIViM 
2024) pour sa plateforme de 
signalement et de suivi de chan-
tier,

 –   Le trophée des Tech Champions 
de France 2024  pour son sys-
tème de chabot,

 –   Le prix métropolitain de l’Inclusion 
numérique,

 –   Le label 5@ de l’association Villes 
Internet.

EXISTER, C’EST AUSSI S’OPPOSER. 
POUR CERTAINS, IL SEMBLERAIT QUE 
S’OPPOSER PERMET AUSSI D’EXISTER.

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ



TRIBUNES DES GROUPES N’APPARTENANT PAS À LA MAJORITÉ

POUR UNE DÉMOCRATIE LOCALE VIVANTE ET RESPECTUEUSE

Nous l’avions exprimé lors du conseil 
municipal du 2 avril  ! Nous l’avions 
écrit dans la tribune de mai !
Et comme nous l’avions prévu, la 
délibération 49 a été retirée lors du 
conseil du 19 mai (délibération 81) 
suite au courrier du préfet dans le 
cadre du contrôle de légalité des actes 
administratifs des collectivités terri-
toriales !

Que de temps perdu à ne pas entendre 
ni écouter nos propositions et recom-
mandations !

Depuis trop longtemps, la vie démo-
cratique à Ruei l-Malmaison se 
résume à une formalité. Les déci-
sions structurantes pour notre ville 
sont prises en cercle restreint, loin 
du regard des Rueillois. Les conseils 
municipaux, pourtant censés être 
des lieux de débat, deviennent des 

chambres d’enregistrement où les 
projets sont votés à la chaîne, sans 
réelle discussion.

Le manque de transparence est 
criant  : peu d’informations acces-
sibles en ligne, des comptes-rendus 
laconiques, des documents budgé-
taires techniques publiés sans effort 
de pédagogie. Où est la volonté d’as-
socier les citoyens aux choix qui les 
concernent ?

Les instances de part ic ipat ion 
(consei ls  de v i l lage,  enquêtes 
publiques) sont vidées de leur sens 
ou purement décoratives. Résultat : 
les habitants se sentent de plus en 
plus éloignés de l’action municipale, 
et c’est toute la confiance démocra-
tique qui s’érode.
Nous proposons un changement 
radical de méthode : un budget muni-

cipal transparent, des consultations 
citoyennes régulières, une plateforme 
numérique ouverte pour suivre les 
projets en temps réel et des conseils 
municipaux où l’échange et l’écoute 
seront les maîtres mots.

La démocratie locale ne doit pas être 
un slogan, mais une réalité vivante, 
partagée, exigeante. En 2026, il 
faudra choisir entre la continuité d’un 
vieux pouvoir verrouillé ou l’ouverture 
d’un avenir meilleur où chaque Rueil-
lois pourra faire entendre sa voix.

VIVEMENT DEMAIN !

Peut-être avez-vous constaté, dans l’espace 
public de la ZAC de l’Arsenal, la présence, plutôt 
encombrante, de nombreux conteneurs à pou-
belles ? Peut-être également qu’au gré d’une 
promenade au sein même du parc de prome-
nade Jacques-Chirac, vous les avez croisés aussi, 
ainsi que le camion qui vient régulièrement en 
vider le contenu ?
Il est possible que les odeurs nauséabondes 
vous aient incommodés. Chaleur et ordures 
ménagères ne font pas bon ménage, surtout si 

ces dernières ne sont pas isolées dans un local 
abrité. Vous aurez sans doute aussi déploré 
la présence de sacs et détritus posés à côté. 
Comment s’en étonner si le conteneur ne peut 
recevoir de gros volumes ou que ses capacités 
sont régulièrement dépassées ?
On peut toujours invoquer le manque de civisme. 
C’est parfois juste. Mais il s’avère que ce modèle 
de fonctionnement fait judicieusement écono-
miser des mètres carrés aux promoteurs en 
occupant l’espace public. Il dispense également 
de la présence de gardiens, chargés entre autres, 
au sein de chaque résidence, de veiller au bon 
fonctionnement des opérations de déchetterie. 
Eux seuls sont capables d’assurer le nécessaire 
lien humain qui rappelle aux résidents que le 
registre des poubelles est aussi leur affaire et 
que leur coopération civique y est essentielle.
Livré exclusivement à la rue, le système voit 
les responsabilités diluées dans l’anonymat et 
le partage avec « ceux qui passent », et révèle 
l’impossibilité de se sentir appartenir à un 

authentique écoquartier.
Loin d’être anecdotique, 
ce constat révèle l’une 
des nombreuses failles du 
projet. La construction de 
ce qui devait être un éco-
quartier était l’occasion 
de cultiver ce sentiment 
d’appartenance, cette responsabilité de chacun 
dans sa contribution au bien commun. Cela sup-
posait non pas un éparpillement des intérêts et 
une ambition financière exclusive de tout autre 
enjeu, mais la construction concertée d’un projet 
de vie impliquant chacun dans le meilleur com-
promis entre intérêts personnels et collectifs.
Une belle occasion manquée…

UNE OCCASION MANQUÉE ?

François JEANMAIRE, francois@jeanmaire.net
Hugues RUFFAT, hruff at@yahoo.com
Francine PAPONNAUD, fpaponnaud@gmail.com
Anne-Françoise BERNARD , jacks.bernard@yahoo.fr
Louise de POIX, louise2poix@gmail.com
Michel RAKOTOANOSY,
michel.rakotoanosy@mairie-rueilmalmaison.fr

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE «  REEL !  »

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE « LE RENOUVEAU POUR RUEIL »
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De gauche à droite : Vincent Poizat, Patrick Indjian, Jocelyne Joly,
Jean-Marc Cahu, Isabelle Delhaye

Vincent POIZAT, vincent.poizat@mairie-rueilmalmaison.fr
Patrick INDJIAN, patrick.indjian@mairie-rueilmalmaison.fr
Jocelyne JOLY, jocelyne.joly@mairie-rueilmalmaison.fr
Jean-Marc CAHU, jean-marc.cahu@mairie-rueilmalmaison.fr
Isabelle DELHAYEisabelle.delhaye@mairie-rueilmalmaison.fr

De gauche à droite : François Jeanmaire, Hugues Ruffat,
Francine Paponnaud, Anne-Françoise Bernard, Louise de Poix, Michel Rakotoanosy
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Entre deux escapades ou bien si 
vous restez à Rueil ou encore si 
vous partez en dehors des grandes 
vacances, sachez que votre ville 
se met à l’heure d’été pour vous 
proposer un éventail d’activités. 
Tour d’horizon… ▶ Morgane Huby

Si le rythme quotidien ralentit un peu, c’est le moment, 
quand on reste à la maison, de redécouvrir le patrimoine 
local, de profiter des structures (légèrement moins fréquen-
tées qu’en temps normal), de s’adonner à un loisir ou bien, 
déjà, de préparer la rentrée ! Comme chaque année, l’été 
s’annonce ludique, festif, sportif, convivial… Pas une minute 
à perdre pour faire le plein d’animations et de rendez-vous 
qui occuperont petits et grands.

Allez les enfants, on s’bouge !

DOSSIER ÉTÉ

• Comme tous les ans, le Paris Country Club 
invite vos enfants à vivre une immersion totale 
en anglais, mêlant sports, arts et fun dans 
des lieux d’exception ! Des stages et camps 
immersifs pour les enfants et ados de 3 à 
17 ans, allant de la demi-journée à la semaine 
complète (en externat ou internat en hôtel 
4* !), voilà comment occuper intelligemment 
vos bambins. Axées sur la pratique sportive, 
l’apprentissage de l’anglais et le divertissement, 
ces activités durant les vacances scolaires sont 
destinées à favoriser l’éveil, l’épanouissement 
personnel et social des jeunes :
 –  Stages sportifs (tennis, padel, golf, 

multisports et sur-mesure) pour les 4-17 ans, 
à la demi-journée, la journée ou la semaine ;

 –  Summer Camp (7-17 ans, internat ou 
externat), sur la semaine, pour apprendre 
ou approfondir sa connaissance de la langue 
anglaise, ainsi que pour se dépenser au 
travers du sport et d’activités ludiques ;

 –  American Camps : Language Camp 
Maternelle et Primaire pour les 3-11 ans, à 
la journée ou à la semaine ; Language Camp 
Secondaire pour les 12-17 ans, à la journée 
ou à la semaine ; Sports Camp pour les 
7-17 ans, à la journée ou à la semaine ; Art 
Camp pour les 8-17 ans, tous niveaux, à la 
journée ou à la semaine.

Plus d’infos et inscriptions
sur aspcc.fr/activites-enfants/stages, 
par téléphone au 06 67 37 45 07 ou par mail 
à pbarbeau@pariscountryclub.com

• Pour jouer aux cowboys sans les indiens, 
du 1er juillet au 30 août, adhérents ou non 
du poney-club, à partir de 4 ans, vos enfants 
pourront venir tester l’équitation. Trois 
formules possibles : demi-journée, journée, 
semaine, à partir de 55 €. Renseignements : 
01 47 49 75 96 / poneyclubderueil@gmail.com.
Inscriptions en ligne sur pcdrm.fr ou sur place.
De quoi découvrir le cheval et, pourquoi pas,
sa prochaine activité à l’année !

• Après avoir vibré devant Roland-Garros, 
pourquoi ne pas entraîner vos enfants sur les 
courts ? Le RAC Tennis propose, comme chaque 
année, des stages de tous niveaux et pour 
tous âges, pour les adhérents du club ou non. 
Rendez-vous sur rueil-ac-tennis.fr pour remplir 
le formulaire d’inscription, avant de le déposer 
au secrétariat du stade du Parc (298 avenue 
Napoléon-Bonaparte) avec votre paiement par 
chèque ou sur place en carte bancaire. Autre 
option : le tennis municipal dispense des stages 
pour tous (y compris aux non-membres mais 
licence obligatoire) sur deux semaines (du 
30 juin au 4 juillet et du 7 au 11 juillet). Plusieurs 
formules sont possibles (jeunes et adultes).

+d'infos
et inscriptions auprès du club
(57/59 rue du 19-Janvier), par téléphone au 
01 47 08 05 80 ou sur tennismunicipalderueil.fr

Bon à savoir : la 2e phase des inscriptions pour 
les cours de la saison 2025-2026 aura lieu en 
août. Renseignez-vous auprès du club !
Vous pouvez aussi contacter le club de tennis Le 
Fruit défendu (au 01 47 51 14 93) et le Tennis 
club de la Chataigneraie (au 01 47 51 66 72, 
infos@tennisclubdelachataigneraie.com) pour 
des stages de tennis cet été.

• Aux côtés des éducateurs sportifs de la Ville, 
vos enfants vont pouvoir pratiquer différents 
sports au cours d’un stage bien rempli, du 7 au 
11 juillet. Au choix : sports collectifs, sports 
de raquette (9-13 ans, gymnase du Vert-Bois, 
côte de la Jonchère), golf (9-12 ans, stade 
Ladoumègue, 93 route de l’Empereur) ou encore 
accrobranche. Tarif : 126,50 €. Prévoir un pique-
nique pour le midi et un goûter.
Renseignements et inscriptions sur le portail 
Famille jusqu’au 6 juillet et auprès de la direction 
des Sports au 01 47 32 65 69.

• Quant aux adeptes du ballon rond, un stage 
au sein du Football club de Rueil s’impose. Du 
7 au 11 juillet et du 25 au 29 août, pour les 
adhérents et les non-adhérents, à la demi-
journée, à la journée ou à la semaine, tout est 
possible du moment de chausser les crampons !
Tarifs : à partir de 20 €. Renseignements
et inscriptions sur fcrueil92.fr

• Et pour les plus petits ? Une séquence Guignol 
avec la compagnie du Petit Théâtre (23 rue 
Auguste-Perret). Au programme :
–  Dimanche 6 juillet à 16h30 : « Pietro prépare 

les vacances de Guignol »
–  Dimanche 20 juillet à 16h30 : « Les mystères 

de la forêt de Saint-Cucufa »
Plus de renseignements
sur facebook.com/compagnie-du-petit-théâtre
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Dynamisez votre 
esprit et votre corps ! •  Le festival Garden Parvis, à La 

Défense, revient jusqu’au 25 juillet. 
Gratuit, cet événement estival 
est un incontournable de la 
scène parisienne, transformant 
le quartier d’affaires en un lieu 
de vie vibrant et festif, ouvert 
à toutes les générations. Cette 
année encore, la programmation 
musicale promet de belles 
surprises, mêlant concerts live
et DJ sets envoûtants chaque 
jeudi soir. Régalez-vous avec 
un food-court savoureux et 
responsable. Profitez aussi de 
plusieurs activités entraînantes : 
cours de danse en plein air tous les samedis, Bingo Drag Show 
tous les mercredis et concerts live tous les jeudis pour découvrir 
des talents émergents. 

•  Vous êtes plus classique ? Les Sortilèges de Maurice Ravel, dans 
la cour d’honneur du château de la Malmaison, résonneront pour 
vous comme un doux moment suspendu, le 27 juin à 20h30. Sur 
réservation auprès de l’office de tourisme au 01 47 32 35 75. 

Les structures de la ville sont au rendez-vous, cet été encore, pour vous 
faire profiter de mille et une animations, pour tous les âges. De quoi 
s’occuper et découvrir des activités sympa !

•  À la Micro-Folie, des stages maxi intéressants attendent 
vos enfants :

–  Ça tourne... Action ! Stage vidéo du 8 au 11 juillet de 14h30
à 16h30. À partir de 13 ans.

–  Fanzine pop culture, stage de réalisation de magazine
du 15 au 18 juillet de 14h30 à 16h30. À partir de 11 ans.

Tarifs : de 15 à 20 € selon le quotient familial.
Plus d’infos sur place au 24 rue Gallieni ou par téléphone
au 01 71 06 10 71.

•  La médiathèque donne rendez-vous
à tous les « gamers » (à partir de 7 ans) 

dès le 8 juillet, du mardi au samedi
de 14h à 18h à la salle de jeux vidéo.

•  Du côté de Rueil Culture Loisirs, le cœur des adultes 
balance entre pratiques artistiques et séances forme 
et bien-être :

–  Réfection de fauteuil le 1er juillet à Buzenval ;
–  Yoga les 24 juin, 2 et 8 juillet à Buzenval ;
–  Assouplissement énergétique les 2 juillet, 26 et 28 août à l’Orangerie ;
–  Stretching pilates les 1er et 4 juillet et le 27 août à l’Orangerie.
Plus d’infos sur rueilcultureloisirs.com

Tout en musique 

Vos services à l’heure d’été 
•  Du 7 juillet au 1er septembre (date de la 

rentrée), les horaires de l’hôtel de ville sont 
les suivants : du lundi au vendredi de 8h30 à 
12h et de 13h30 à 18h (fermeture le jeudi 
matin pour le service État civil, Recensement 
citoyen et Élections) et le samedi de 8h30 à 
12h30 (uniquement pour les Affaires 
générales). Aucun jeudi nocturne (de 18h à 20h) 
pendant cette période de vacances.

•  L’hôtel de ville sera fermé le jeudi 15 août.

•  Fermeture de la mairie de village des 
Mazurières-Buzenval les samedi 12, dimanche 
13 et lundi 14 juillet et du 1er au 14 août inclus. 
Ouverture uniquement le matin de 8h30 à 
12h du 7 au 31 juillet puis du 18 août au 
1er septembre.

•  Le conservatoire à rayonnement régional sera 
fermé du 1er au 15 août. Les heures d’ouverture 
pendant l’été sont de 9h à 17h30 du lundi au 
vendredi. Reprise des cours le 8 septembre.

•  La Maison des arts et de l’image sera ouverte 
de 8h30 à 17h30 en juillet. Attention : 
elle sera fermée en août. Les inscriptions 
et réinscriptions peuvent se faire jusqu’à 
mi-septembre. Les cours reprendront le 
8 septembre.

•  Du 1er juillet au 31 août, la médiathèque 
Jacques-Baumel sera fermée le lundi, ouverte 
les mardi, jeudi et vendredi de 13h30 à 18h 
et les mercredi et samedi de 10h à 18h. Elle 
sera fermée du 11 au 18 août inclus. Le Libris 
Café sera fermé, quant à lui, du 4 août au 
1er septembre inclus.

•  La bibliothèque des Mazurières sera fermée le 
jeudi, ouverte le mardi et le vendredi de 15h à 
18h, le mercredi de 10h à 13h et de 14h à 18h 
et le samedi de 10h à 13h. Elle sera fermée du 
14 juillet au 25 août.

•  L’espace Renoir sera ouvert le mardi, le jeudi 
(fermeture de la ludothèque) et le vendredi de 
14h à 18h, le mercredi et le samedi de 10h à 
13h et de 14h à 18h. Il sera fermé du 28 juillet 
au 25 août inclus.

•  Les sites de Rueil Culture Loisirs fermeront au 
public le 11 juillet au soir et rouvriront à partir 
du 18 août. Retrouvez le détail dès début juillet 
sur rueilcultureloisirs.com

•  La Micro-Folie sera ouverte les mardi, jeudi 
et vendredi de 14h à 19h et les mercredi et 
samedi de 10h à 19h, mais fermée du 2 août au 
1er septembre inclus.

•  La déchetterie de Rueil-Malmaison fermera à 
compter du samedi 19 juillet inclus, pour une 
réouverture le samedi 23 août. Pendant cette 
période, privilégiez les déchetteries de Nanterre 
et Carrières-sur-Seine (attention : badge 
obligatoire, infos sur sitru.fr pour Carrières-sur-
Seine et parisouestladefense.fr pour Nanterre).

PARIS 
LA DÉFENSE
25 JUIN
25 JUILLET
        2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

FESTIVAL GARDEN PARVIS 2025 : LE RENDEZ-VOUS ESTIVAL INCONTOURNABLE DE PARIS LA DÉFENSE 
REVIENT DU 25 JUIN AU 25 JUILLET 
Le Festival Garden Parvis revient cet été pour une nouvelle édition haute en couleur, du 25 juin au 25 
juillet 2025, au cœur de Paris La Défense. 
Gratuit et accessible à tous, cet événement estival est devenu un incontournable de la scène parisienne, 
transformant le quartier d’affaires en un lieu de vie vibrant, festif et ouvert à toutes les générations. 

UN FESTIVALAU CŒUR D’UNE DESTINATIONEN PLEINE MÉTAMORPHOSE 
Plus qu’un simple rendez-vous culturel, le Festival Garden Parvis incarne l’évolution de Paris La Défense 
en un territoire de vie, de loisirs et d’innovation. Avec ses 3000 chambres d’hôtel, ses 150 restaurants et 
bars, et de nombreux espaces de shopping, le quartier s'impose comme un pôle touristique dynamique. 
En 2024, ce sont près de 225 000 visiteurs qui ont foulé les allées du festival. L’édition 2025 promet une 
ambiance encore plus festive, immersive et généreuse. 

UNE OUVERTURE SURPRISE& UNE PROGRAMMATION ÉCLECTIQUE 
Cette année encore, la programmation musicale du festival promet de belles surprises, 
mêlant concerts live et DJ sets envoûtants chaque jeudi soir. Pour célébrer l’ouverture, 
un concert gratuit exceptionnel est prévu dès le premier soir, le 25 juin, avec un artiste 
au succès fulgurant, dont l’univers pop et électro galvanisera le Parvis. Rendez-vous en mai pour découvrir son nom… 

De nombreux autres artistes viendront compléter l’affiche, dévoilée au fil des semaines. 
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Vibrez au ryth me de l’art
Rueil destination impressionniste, c’est toute l’année et d’autant plus aux 
beaux jours, lorsque la ville se vide et permet d’apprécier une exposition 
unique, celle des Paysages de Kim Weissenborn. Une artiste de l’École 
municipale d’art qui s'inspire des bords de Seine où elle vit et de la 
Normandie. Ses toiles colorées sont à découvrir du 1er juillet au 31 août
à la médiathèque.
Autre lieu, autre expo avec Rêves de Japon à l’Atelier Grognard, qui se 
termine le 6 juillet. Profitez-en pour emmener vos enfants et vous 
inscrire à la matinée famille du 29 juin, de 10h à 12h (réservation 
obligatoire sur expositionsateliergrognard@mairie-rueilmalmaison.fr).
Enfin, les enfants pourront exprimer leur fibre artistique avec un atelier 
leur permettant de donner vie à leurs coloriages à l’espace Renoir, le 
5 juillet à 10h.
Plus d’infos au 01 47 49 36 68
ou sur catalogue.mediatheque-rueilmalmaison.fr

Célébrez la Fête nati onale 
comme il se doit Tous deho rs !
Le dimanche 13 juillet, le parc de Bois-Préau accueillera le 
traditionnel feu d’artifice. Ouverture des grilles dès 20h. 
Au programme : tir du feu aux alentours de 
23h, en fonction de la luminosité (l’heure 
est décidée par le maître artificier !). 
Cette année plus que jamais, la Fête 
nationale battra son plein avec une 
déco tout en bleu, blanc, rouge et 
la possibilité pour celles 
et ceux qui le veulent 
de se mettre aussi aux 
couleurs de l’événement. 
Deux nouveautés : un 
espace restauration et 
la présence d’un DJ pour vous 
ambiancer !
Attention : chiens et 
alcool interdits dans 
l’enceinte du parc.

Quoi de mieux que la période 
estivale pour savourer la 
lecture d’un bon livre, assis 
sur un banc ou allongé sur 
un plaid en forêt ? Et des 
espaces verts pour ce type 
d’activité, la ville en a à profusion. 
Pique-niquer, jouer à la pétanque, pratiquer le rugby, faire du tennis, 
courir, tout cela est possible dans les nombreux parcs (de Bois-Préau, 
de l’Amitié, des Impressionnistes, des Bords-de-Seine, du Carrey-de-
Bellemare, Jacques-Chirac…) ou dans l’espace naturel « sauvage » de 
la plaine des Closeaux, où vous croiserez peut-être quelques moutons 
venus là en mission d’éco-pâturage. Franchement, avec autant de 
vert à côté de chez vous, vous allez voir l’été en rose ! 

J’peux pas, j’ai piscine
Lorsque les degrés montent, on a envie de se rafraîchir. 
Rien de mieux que la baignade pour assurer ce rôle ! 
Certes, il n’y a pas la mer, mais la ville compte deux 
piscines, dont une, celle des Closeaux, propose un grand 
bassin, un solarium verdoyant et un espace restauration 
avec des plats salés et sucrés. L’année dernière, de 
nouveaux équipements ont été installés pour enrichir 
l’expérience : un parcours acrobatique pour les enfants et 
des tables de ping-pong complètent désormais l’offre de 
loisirs. Cet hiver, les cabines, les sanitaires et les vestiaires 
ont également bénéficié d’une rénovation. Et un nouvel 
espace salon a été aménagé à l’accueil.

Ouverte tous les jours
de 10h à 20h. 

+d'infos sur
piscinedescloseaux.fr
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L’été en mode sérénité

Chassez la déprime 
de fin des vacances !

Cette année, pour un été totalement zen, anticipez les 
cambriolages, les coups de chaleur… et les déplacements en 
RER A !

•  Participez à l’Opération 
tranquillité vacances

Gratuite et assurée toute l’année par la 
police municipale, soutenue par la police 
nationale pendant les congés scolaires. 
Le principe : des rondes d’agents 
de police à votre domicile ou votre 
commerce. Et pour partir l’esprit 100 % 
tranquille :
–  On verrouille portes et fenêtres ;
–  On prévient les voisins de son 

absence et on les sollicite pour venir 
fermer et ouvrir les volets mais aussi 
relever le courrier ;

–  On évite de signaler son absence sur les réseaux sociaux…

En pratique : Police municipale, 8 rue Pierre-Brossolette, 
tél. : 01 47 32 46 46. Commissariat de la police nationale, 
13 rue Charles-Flocquet, tél. : 01 41 39 49 00.
Inscription en ligne : 
villederueil.fr/fr/operation-tranquillite-vacances

• Protégez-vous contre 
les épisodes de canicule
Si vous avez 62 ans et plus, que vivez 
seul à domicile ou êtes en situation de 
handicap, bénéficiaire de la carte Mobilité 
inclusion, vous pouvez vous inscrire 
sur Fragilist (disponible à la Maison de 
l’autonomie et sur le site internet du 
CCAS). En cas de déclenchement de la vigilance orange (l’alerte 
canicule), les services municipaux vous appelleront. En cas de 
non-réponse, ils entreprendront les démarches nécessaires 
afin de connaître votre état (appel à la police municipale, aux 
pompiers...). La Maison de l’autonomie reste à votre écoute au 
01 41 39 88 00 et par mail à mda@mairie-rueilmalmaison.fr
En cas de besoin lors de fortes chaleurs, contactez la plateforme 
nationale Canicule info au 0 800 06 66 66.
Dans ces périodes-là, quelques recommandations s’imposent :
–  Porter des vêtements légers et amples, réduire 

les activités physiques et éviter de sortir aux heures 
les plus chaudes de la journée ;

–  Rafraîchir le lieu de vie en fermant volets et rideaux le jour 
et en l’aérant la nuit. Brancher éventuellement un ventilateur 
ou un climatiseur ;

–  Boire régulièrement et abondamment, 
sans attendre la sensation de soif ;

–  Rafraîchir la peau avec un 
brumisateur, 
une douche ou un bain frais.

• Préparez bien 
vos déplacements
Des travaux seront réalisés du 
8 août au soir au 23 août sur 
la ligne du RER A entre Saint-
Germain-en-Laye et Le Vésinet/
Le Pecq. Il s’agit de la dernière phase des travaux engagés depuis 
plusieurs années sur la ligne A ouest. La gare de Rueil sera 
concernée à deux reprises, au début et à la fin du chantier : elle 
sera en terminus pour les trains en direction de Saint-Germain-en-
Laye deux soirs en août (8 et 22) de 22h30 jusqu’à la fin du service 
(1h20). Des bus de substitution seront mis en place par la RATP.

Les grandes vacances touchent à leur fin, vos enfants 
commencent à stresser pour la rentrée ? On a ce qu’il vous faut 
pour leur rendre le sourire et la pêche. 

•  Du 25 au 29 août, Rueil Culture Loisirs leur propose de 
découvrir les techniques du cirque et de dessin-peinture à 
l’Orangerie, avec une prise en charge à la journée : 

–  Cirque, de 9h30 à 12h30 pour les 6-9 ans et de 14h à 17h 
pour les 9-12 ans. Tarif : 150 €. 

–  Dessin-peinture, de 10 à 12h pour les 9-12 ans et de 14h à 
16h pour les 6-9 ans. Tarif : 85 €. 

Prévoir un pique-nique. Infos et inscriptions au 01 47 49 42 70

Bon à savoir : ces stages sont proposés à chaque période de 
vacances scolaires. Il suffit de consulter le site rueilcultureloisirs.
com. De plus, pour la saison 2025-2026, plusieurs nouveautés 
s’annoncent, avec des inscriptions jusqu’à mi-juillet et sur 
contact@rueilcultureloisirs.fr

• La Féerie des enfants
Bonne nouvelle, la Féerie des enfants revient. Dès le 30 août et 
jusqu’au 20 septembre, rendez-vous sur le parvis de l’hôtel de 
Ville et la place du 11-Novembre. Au programme : manèges et 
animations pour les enfants !

• Le Pass culture
Pour vous aider avec les dépenses de rentrée, pensez aussi 
au dispositif Pass culture. L’offre individuelle est accessible 
via l’application et permet aux jeunes de bénéficier d’un crédit 
en fonction de leur âge (50 € à 17 ans, 150 € à 18 ans). Si les 
15-16 ans ne bénéficient plus de crédits individuels, ils peuvent 
toujours accéder à l’application pour s’informer, découvrir l’offre 
culturelle près de chez eux et profiter des offres gratuites 
proposées par les partenaires culturels.
Plus d’infos sur pass.culture.fr

• Un kit pour la rentrée 
L'opération « Kit de rentrée scolaire », orchestrée par le CCAS, 
est renouvelée cette année. Elle s’adresse aux enfants de 6 
à 18 ans scolarisés, dont les familles relèvent des tranches 
1 et 2 du quotient familial ou qui sont actuellement 
bénéficiaires de l’épicerie sociale. Le kit se compose de 
fournitures de base (crayons, stylos, feuilles, cahiers...) et 
de Pass loisirs destinés à l’achat de livres ou de matériel 
scolaire spécifique, soit 15 € par enfant. Les familles 
concernées seront invitées par courriel ou sms à venir 
retirer leur(s) kit(s) au CCAS. Les dates de remise vont du 
30 juin au 26 septembre. 
Renseignements au 01 47 32 67 67. 
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Se renouveler en créant, en réparant ou en innovant, c’est le thème du prochain Forum 
des associations. Voici un résumé des nouveautés – et de ce qui fait son succès à chaque 
édition – pour vous donner envie de venir. Une seule date à retenir : le dimanche 
7 septembre. Ensuite, c’est à vous de jouer ! ▶ Sandrine Gauthier

C ommençons par ce qui ne change 
pas. Le lieu : le parc des Bords-
de-Seine, où pas moins de 
130 associations, toutes spé-

cialités confondues, vous attendent. Que 
vous ou votre progéniture soyez plutôt sport, 
éducation, culture ou bien-être (entre autres), 
les membres de ces associations sont tra-
ditionnellement rassemblés pour vous, le 
1er dimanche de septembre.

UN CHATBOT POUR VOUS AIDER
Soit pile au moment où l’on se demande : 
« Je ne ferais pas une nouvelle activité ou un 
nouveau sport cette année, moi ? » Cette ques-
tion, vous allez d’ailleurs pouvoir la poser au 

chatbot (assistant virtuel) mis en place par 
le service Vie associative via une tablette 
prêtée pour l’occasion à votre arrivée au 
Forum. Vous renseignez vos critères et le 
chatbot vous fait plusieurs propositions qui 
émanent de l’annuaire des associations. Il ne 
vous reste plus qu’à aller sur les stands pour 
poser vos questions !
« Cette année, nous avons intégré plusieurs 
innovations, confie Carole Thierry, conseil-
lère municipale déléguée aux Associations. 
Le maire a souhaité que l'on donne un nou-
veau souffle à cet événement incontournable, 
qui avait besoin de se renouveler. » Sans tout 
dévoiler (sinon il n’y aurait pas de surprises !), 
précisons que les nouveautés s’opèrent 
jusque dans la sélection des food trucks qui 
stationneront sur place pour vous restaurer. 
En revanche, pas de changement du côté 
des navettes gratuites, qui vous amèneront 
directement au parc des Bords-de-Seine 
pour vous simplifier la vie.

DES DÉMONSTRATIONS 
TOUT AU LONG DE LA JOURNÉE
Parmi les 130  associations présentes au 
Forum, des petites nouvelles sont précisé-
ment dans le thème de cette année. « Repair 
Café » vous invite à venir avec votre petit 

électroménager défectueux pour apprendre à 
le réparer vous-même, « Green Bobine » vous 
initiera au recyclage de textiles et « Golden 
Arts » vous proposera de (ré)apprendre l’an-
glais autrement. À leurs côtés, on trouvera 
aussi l’Association sportive et culturelle 
du golf de Rueil-Malmaison (ASCGRM) et
l’Aéro-club André-Tesson. Cette dernière a 
noué un partenariat avec la Ville pour per-
mettre aux Rueillois qui le souhaitent de se 
former au pilotage de petits avions.
Tout au long de la journée, vous pouvez 
compter sur les associations, nouvelles 
ou habituelles, pour des démonstrations, 
des initiations et autres ateliers ludiques. 
Adultes, ados et enfants, cette année encore, 
il y en aura bien pour tout le monde !

Retrouvez le plan, le programme détaillé 
des animations et les infos pratiques sur 
villederueil.fr

11E FORUM DES 
ASSOCIATIONS
Dimanche 7 septembre de 10h à 18h
Parc des Bords-de-Seine

DE NOUVEAUX 
BÉNÉVOLES
TOUJOURS 
ACTIVEMENT 
RECHERCHÉS
Les 130 associations présentes au 
Forum le 7 septembre ont toutes un 
point commun : elles sont toujours en 
quête de bénévoles pour conserver 
leur dynamisme. D’ailleurs, sur le site 
jeveuxaider.gouv.fr/rueilmalmaison, 
vous pouvez vous faire une idée des 
associations de la ville qui recherchent 
des profi ls tels que le vôtre.
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11E FORUM DES ASSOCIATIONS,
OU L’ART DE SE RENOUVELER
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U ne troisième cour végétali-
sée (lire Rueil Infos d’octobre, 
page 27) va voir le jour en sep-
tembre  ! Au programme des 

services municipaux cet été figure la créa-
tion d’une nouvelle cour « Oasis » (Ouverture, 
Adaptation, Sensibilisation, Innovation, Soli-
darité), ou cour-jardin comme elle est aussi 
appelée parfois. Après les écoles Tuck-Stell 
A et B, qui viennent d’inaugurer leurs cours 
innovantes (voir photo), ce sont les élèves 
de l’élémentaire des Buissonnets qui vont 
profiter, dès la rentrée 2025, de ce nouvel 
équipement aux nombreuses vertus. Pour ce 
faire, les équipes des Espaces verts, aidées 
par les services techniques et la Voirie, sont 

déjà à pied d’œuvre pour la phase prépara-
toire de ces travaux qui seront rondement 
menés pour être terminés impérativement 
le 31 août au plus tard.

« UN PUITS DE FRAÎCHEUR »
POUR CHAQUE ÉCOLE
Pour rappel, une cour Oasis est, comme 
aime à le répéter le maire, « un puits de 
fraîcheur  » dans le contexte actuel de 
réchauffement climatique. En lieu et place 
de son sol actuel en bitume noir imper-
méable, la nouvelle cour des Buissonnets 
sera de couleur clair, intégrant différents 
formats de revêtements de sols en enrobé 
beige et copeaux bois pour les zones 
d’aires de jeux, des matériaux totalement 
perméables pour une cour désormais 
infiltrante et totalement déconnectée du 
réseau d’assainissement. Elle sera égale-
ment dotée de nombreuses plantations, 
propices au développement de la biodiver-
sité, et de nouveaux équipements ludiques 
et à vocation pédagogique favorisant les 
aspects de socialisation à l’école. « Tour-
nées vers le bien-être et l’épanouissement 
des enfants, ces nouvelles cours permettent 

notamment aux équipes enseignantes d’or-
ganiser la classe dehors », explique Ludovic 
Boitel, chef de service Espaces verts et 
pilote de ces projets d’un nouveau genre. 
« Des projets que le maire ambitionne de 
déployer sur l’ensemble des écoles de 
notre ville, à la fréquence d’une nouvelle 
cour chaque année, en priorisant les éta-
blissements élémentaires qui en ont le 
plus besoin », se réjouit évidemment Mar-
tine Mayet, adjointe au maire à l’Éducation, 
aux Accueils de loisirs et aux Nouveaux 
Arrivants.
À noter toutefois que ces chantiers très 
onéreux ne pourraient être réalisés sans 
l’aide financière apportée par la Métropole 
du Grand Paris, la Région Île-de-France et 
l’Agence de l’eau Seine-Normandie, char-
gée de la lutte contre la pollution et de la 
protection des milieux aquatiques.

UNE NOUVELLE ÉCOLE POUR 2030
En 2014, 2019  et 2024, des études 
prospectives sur l’évolution des effec-
tifs scolaires ont été menées. «  Mais 
des phénomènes sociologiques nouveaux, 
notamment la mise en location de loge-

DANS LES ÉCOLES, LA RENTRÉE
SE PRÉPARE… ACTIVEMENT !
On vous le rappelle tous les ans : grandes vacances riment avec réalisation de 
grands et beaux projets. Les services de la Ville profi tent que les écoles soient moins 
utilisées pour les mett re en œuvre, tout comme une multitude d’actions plus petites 
mais tout aussi importantes pour le bien-être de nos chers écoliers. ▶ Sandrine Gauthier

IMPORTANT :
NOTE 1 AUX PARENTS 
-  L’inscription aux activités périscolaires du soir et du 

mercredi a commencé le 10 juin, sur le portail Famille.
-  Vous avez jusqu’au 31 juillet pour inscrire votre/vos 

enfant(s) et profi ter de tarifs qui n’augmentent pas à la 
rentrée prochaine.
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Le 17 mai, les cours « Oasis » de l’école Tuck Stell A et B ont été 
inaugurés par le maire en présence du député Pierre Cazeneuve, 
de Denis Gabriel, adjoint au maire et conseiller régional, Xabi 
Elizagoyen, également adjoint au maire et conseiller départemental, 
Martine Mayet, adjointe au maire à l’Education et Nathalie Amaral, 
inspectrice de l’Education nationale. L’occasion pour les parents de 
venir voir le résultat des travaux e� ectués l’an dernier.
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ments plus importante qu’attendue et le 
changement des habitudes de peuplement 
après la crise sanitaire, ont perturbé nos 
attentes sur certains secteurs, en particu-
lier sur l’écoquartier, explique le maire. En 
conséquence, et pour pouvoir accueillir les 
enfants, nous avons décidé d’anticiper et 
d’opérer, dès la rentrée prochaine, quelques 
aménagements. » Ainsi, l’accueil de loisirs 
Dujardin va revoir son organisation. Les 
enfants de l’accueil de loisirs élémentaire 
auront à leur disposition, de l’autre côté de 
la rue, l’ancienne mairie du quartier Pla-
teau Mont-Valérien, où quatre salles, un 
bloc sanitaire et deux préfabriqués seront 
installés courant 2026. Quant aux enfants 
de l’accueil de loisirs maternel, ils seront 
installés au 2e étage du bâtiment actuel, 
où six salles les attendent dès le mois 
de septembre prochain pour leurs nom-
breuses activités du soir et du mercredi.
« Ces changements vont libérer trois salles 
de classe pour l’école maternelle Robespierre, 
qui pourront être ouvertes au fur et à mesure 
des besoins », explique Sophie Gourevitch, 
à la tête de la direction de l’Éducation et 
de l’Enfance. Et ce, en attendant que se 
concrétise ce grand projet d’une nouvelle 
école au sein de l’écoquartier, qui devrait 
voir le jour à la rentrée scolaire 2030. 

GROS CHANTIERS & CO
Quels chantiers dans les écoles cet été ? 
Réponse avec Gaëlle Collignon, à la tête 
de la direction de l’Architecture et des 
Bâtiments  : «  Les travaux de rénovation 
thermique du groupe scolaire des Bons-Rai-
sins, débutés pendant les vacances de 

février avec l’isolation par l’exté-
rieur, se poursuivent cet été pour 
un montant d’environ 2,4 millions 
d’euros. » Un chantier d’envergure 
assez similaire à ceux qui furent 
menés, l’été dernier, dans les 
écoles Pasteur et Claude-Monet 
(isolation par l’intérieur) et qui 
consiste à améliorer le réseau de 
chauffage, raccordé à la géother-
mie, et l’éclairage. L’isolation par 
l’extérieur du groupe scolaire des 
Bons-Raisins sera également 
poursuivie sur les façades don-
nant sur cour et des panneaux 
photovoltaïques seront posés 
sur le toit du bâtiment. En par-
lant de toiture, celle de l’école 
élémentaire des Trianons va 
bénéficier d’une grosse réfec-
tion ainsi que de travaux 
d’isolation, pour lutter contre 
des fuites à répétition. «  En 
plus de ces deux gros chantiers, 
nous intervenons sur plusieurs 
toitures qui ont souffert des 
intempéries hivernales ainsi que 
dans les écoles où de menus 
travaux sont nécessaires  », 
conclut Gaëlle Collignon.

IMPORTANT : NOTE 2 AUX PARENTS
 –   Votre enfant mange à la cantine ? Pensez à indiquer ses jours de présence sur 

l’appli FOODI de Scolarest.
 –   Du 1er au 24 août, dans votre espace usager, cochez les repas de la première 

semaine de la rentrée des classes.
 –   Vous pouvez cocher les repas de votre enfant à la semaine, au mois, à l’année et 

les décocher, si nécessaire, jusqu’à 7 jours avant.
 –   Réserver le repas évite une majoration de 50 % du prix et permet à chacun de 

lutter, à son échelle, contre le gaspillage alimentaire (lire aussi page 27).

LE RECRUTEMENT D’AGENTS 
TOUJOURS EN COURS
Dans la cour ou dans les salles de classe, la Ville poursuit 
le recrutement d’animateurs, d’Atsem (agents territoriaux 
spécialisés des écoles maternelles) et d’agents de service. 
À noter que pour les animateurs, quelles que soient 
les disponibilités, toutes les propositions sont étudiées. 
Envoyez sans attendre votre candidature (CV et lettre 
de motivation) par mail en précisant le type de poste 
souhaité à : candidatures@mairie-rueilmalmaison.fr.
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LA MER…
EN COMMUN
Le mois dernier, des élèves des écoles George-
Sand et Bons-Raisins ont été récompensés 
dans deux concours diff érents pour leurs 
projets autour de la préservation des océans : 
les uns ont reçu le 1er prix pour « Les petits génies 
de l’océan » lancé par l’Aquarium de Paris et le 
magazine Sciences et Vie, les autres le 2e prix pour 
« L’appel de la jeunesse pour l’océan » organisé par la 
Fondation Maud Fontenoy. ▶ Morgane Huby

uelle fierté de voir ces jeunes géné-
rations s’emparer au plus tôt de 
problématiques écologiques, faire 
preuve de créativité et être récom-
pensées à l’échelle nationale  ! Et 
quelle surprise de voir que ces 

sujets concernent aussi des territoires urbains, 
notamment Rueil-Malmaison… qui n’est pas une 
ville côtière  ! « Depuis longtemps, l’éducation au 
développement durable est une composante des 
contenus pédagogiques dispensés dans nos écoles et 
nos accueils de loisirs, avec, chaque année, un thème 
choisi et décliné par les enseignants volontaires auprès 
de leurs élèves », se réjouit Martine Mayet, adjointe 
au maire à l’Éducation.

LEURS DESSINS DANS LE MÉTRO
En cette « Année de la mer » (lire encadré), deux 
écoles, George-Sand et Bons-Raisins, ont ainsi 
travaillé sur la préservation des océans. À l’école 
George-Sand, 63 élèves de CE2 des classes d’Agnès 
Gandeboeuf, Maria Grangeon et Amandine Pillet 
ont participé au concours de l’Aquarium de Paris 
et du magazine Sciences et Vie. « Un projet mené en 

partenariat avec plusieurs services de la Ville et inscrit 
dans le cadre d’une classe d’eau, un dispositif proposé 
par l’Agence de l’eau Seine-Normandie », précise la 
directrice, Gwenaëlle Laurent. Les trois classes ont 
participé à diverses actions citoyennes comme la 
fabrication de chars éco-responsables pour le car-
naval de Buzenval, une balade nettoyante le long 
des berges de la Seine avec la réserve citoyenne, 
des rencontres avec le bateau nettoyeur du fleuve 
ou un moniteur de plongée pour comprendre le rôle 
essentiel des requins dans les océans ou encore des 
ateliers scientifiques avec les associations La main 
à la pâte et Les savants fous. Ils ont également 
réalisé une fresque avec le street-artiste Corentin 
Cormerais, dont le motif – 1er prix oblige ! – sera 
repris sur des panneaux affichés dans les couloirs 
du métro parisien !

UN PRIX REMIS À L’OLYMPIA
Aux Bons-Raisins, la classe de CE1 de Magali Colire, 
accompagnée de Claire Pomian, intervenante en 
arts plastiques, a répondu à l’appel à projet de la 
Fondation Maud Fontenoy, sous le haut patronage 
du président de la République et du prince Albert 
de Monaco. Grâce au livre de la célèbre navigatrice, 
ils ont pu réaliser l’urgence à sauver les océans, 
menacés par la pollution, tout en ayant en tête 
des solutions. Au fil des séances, ils ont réalisé une 
affiche de sensibilisation au slogan fort : « Avant 
d’aller habiter dans les nuages, s’il vous plaît, en 
bas, il faudrait faire le ménage ! » Leur récompense 
pour le 2e prix leur a été remise le 27 mai à l’Olym-
pia, à Paris : 500 euros pour financer une sortie 
pédagogique.

ENCOURAGEANT 
POUR L’AVENIR DE LA PLANÈTE
La mission de l’École n’est-elle pas aussi de forger 
des consciences citoyennes ? Les enseignantes 

impliquées dans ces deux beaux projets vous 
répondront oui de concert ! « Non seulement, cela 
a été une expérience fédératrice pour ma classe mais 
elle a aussi embarqué les parents, se réjouit Magali 
Colire. Elle a convoqué toutes les matières ou presque. 
Mes élèves ont été très fiers de rencontrer Maud Fon-
tenoy, de voir leur projet récompensé et, surtout, tous 
se considèrent maintenant comme des petits ambas-
sadeurs des océans. » Ses collègues de George-Sand 
partagent son enthousiasme : « C’est vraiment très 
positif de voir aujourd’hui nos élèves complètement 
investis sur le sujet, avec l’envie d’agir pour préserver 
les ressources en eau ou contribuer à lutter contre 
les déchets. Le projet a permis aussi de développer 
chez certains de solides appétences scientifiques. Ils 
pensent déjà aux solutions possibles : c’est très encou-
rageant pour l’avenir de la planète ! »

Q
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2025 : ANNÉE DE LA MER
Dix ans après la COP 21 et l’Accord de 
Paris, la France (avec le Costa Rica) a 
organisé en juin la troisième Conférence 
des Nations unies sur l’Océan (UNOC-3) 
à Nice, réunissant l’ensemble des acteurs 
internationaux pour répondre aux défi s 
de l’océan, bien précieux et vital pour 
l’humanité. C’est à cela que nous invite tous, 
petits et grands, cette Année de la mer : 
12 mois pour comprendre que nous avons 
tous, quel que soit notre territoire, la mer en 
commun !

+d'infos
mer.gouv.fr

DR
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GASPILLAGE ALIMENTAIRE :
LA LUTTE CONTINUE !
Il y a deux ans, la Ville signait une convention de partenariat avec Phenix, startup 
experte en solutions anti-gaspi. Depuis, les initiatives se multiplient pour inciter les 
entreprises rueilloises et les Rueillois eux-mêmes à éviter le gaspillage alimentaire à 
tout prix. ▶ Sandrine Gauthier

S ensible au sujet du gaspillage alimen-
taire, le maire m’a confié une mission 
avec un objectif double : : il s’agit à la 
fois de réduire la quantité de déchets 

que représentent les invendus alimentaires et de 
lutter contre la précarité de certaines tranches 
de la population, qui ne cesse de progresser », 
annonce d’entrée Michelle Garry, conseillère 
municipale en charge de l’Économie circulaire, 
sociale et solidaire auprès de Xabi Elizagoyen, 
adjoint au maire aux Affaires économiques.

Grâce à cette convention, une quinzaine d’en-
seignes de la grande distribution – E.Leclerc, 
partenaire historique de Phenix, Carrefour 
Market, Intermarché ou encore Monoprix – 
et plusieurs magasins de proximité comme 
les boulangeries Borget, Flûte, les Saveurs 
de Rueil et la Boulangerie du Château, par 
exemple – organisent régulièrement des 
dons solidaires. Phenix récupère gratui-
tement les produits et les redistribue aux 
associations engagées dans l’aide alimen-
taire et solidaire, telles que les Restos du 
cœur, la Croix-Rouge, la Banque alimentaire, 
l’Armée du salut et plusieurs organisations 
locales. Une cartographie de ces acteurs ter-
ritoriaux de la solidarité devrait d’ailleurs être 
bientôt intégrée à l’application Vivre à Rueil 
et un livret de recettes anti-gaspi est même 
disponible sur le site de la Ville

UNE DÉMARCHE VERTUEUSE
« De la même manière que les "éco-défis" que 
nous organisons avec la CCI et qui suscitent un 
intérêt croissant de la part des commerçants 
et artisans, nous voulons sensibiliser toutes 
celles et tous ceux qui peuvent donner des pro-
duits plutôt que de les jeter », annonce Xabi 
Elizagoyen, qui prévoit de prêcher la bonne 
parole de l’anti-gaspi notamment auprès des 
commerçants itinérants sur les marchés de 
Rueil. Qu’ils passent par Phenix ou en direct 

avec les associations de l’aide alimentaire 
pour donner leurs invendus, l’élu encourage 
les commerçants de proximité à rejoindre 
cette démarche vertueuse. « Qu’ils n’hésitent 
pas à créer, comme on en voit de plus en plus, 
des espaces dédiés aux produits remisés car 
arrivant à leur date de péremption, et que les 
consommateurs osent en profiter sans crainte 
d’être jugés. »

«

QUELQUES CHIFFRES
La convention de partenariat entre la 
Ville de Rueil-Malmaison et Phenix a 
permis, depuis 2023, d’obtenir des 
résultats encourageants :

•  300 000 repas ont été sauvés de la 
destruction

•  30 commerçants 
rueillois sont 
devenus partenaires 
de Phénix

•  6 000 paniers 
anti-gaspi ont été 
vendus 

DR DR
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Mada N’Diaye,
LA VIE CLAIRE,

rue des Bons-Raisins
« Nous avons déjà dans le maga-
sin, au rayon fruits et légumes, un 

espace "anti-gaspi" où nous mettons 
à disposition nos produits abimés, 

vendus à - 50 %. Ensuite, nous 
sommes sur Phenix depuis 2021, où 
nous proposons un panier par jour à 
12 € minimum et il est très rare qu’il 
ne parte pas. Grâce à Phenix, nous 

sommes assurés que les produits mis 
en panier seront consommés et c’est 

ce qui compte. »

Julien Siberchicot,
HÔTEL IBIS ROUGE,

boulevard de 
l’Hôpital-Stell

« Nous appartenons au groupe 
Accor, qui nous incite à nous engager 
toujours plus dans une démarche de 
responsabilité sociale des entreprises 
(RSE) et la lutte contre le gaspillage 
alimentaire en fait partie. La valori-
sation à la fois de nos invendus du 
petit déjeuner et de nos biodéchets, 

collectés en véhicules qui roulent 
au biogaz, va dans ce sens. Cela fait 
trois ans que nous sommes sur Too 

good to go, nous y proposons environ 
68 paniers par mois et je peux vous 

dire qu’ils sont bien garnis ! »

Mathieu Leboucq,
TITIBIO,

centre commercial 
Le Patio, 

avenue Albert-1er

« On a clairement deux profils de 
clients, ceux de notre magasin de 
centre-ville et ceux de Too good 
to go, des étudiants ou des per-
sonnes avec des budgets serrés. 

Mais tous deviennent fidèles 
et on veille particulièrement à 

la qualité de nos paniers. Selon 
l’heure à laquelle ils partent, 

les clients les payent 5,99 € ou 
3,99 € mais, surtout, leur contenu 
doit plaire à tout le monde. C’est 

pourquoi on y trouve des produits 
secs, de la charcuterie, des fro-
mages ou des yaourts, mais pas 

de produits pour bébé ! »

Houcine Mebtoul,
LES JARDINS 
D’HOUCINE,

marché Jean-Jaurès
« C’est très rare sur le marché 

Jean-Jaurès d’avoir des paniers 
surprise. Moi, je le fais depuis 

plusieurs années, pour les personnes 
qui ont des petits moyens. Les 

fruits et légumes que je vends via 
Phenix sont à consommer dans les 
deux jours, les clients le savent. Ces 

paniers ont une valeur de 15 € à 
20 € et ne coûtent que 5 €. Ils sont à 
disposition le mardi, dès 8 heures du 
matin, sur mon stand. Ça me fait un 
peu de publicité et, parfois, les gens 
achètent une petite chose en plus. »

Le maire (qui avait signé la convention de partenariat 
avec Phenix, lire Rueil infos de février 2023, pages 12-13) 
tient à féliciter les commerçants qui s’engagent contre le 
gaspillage alimentaire en rejoignant Phenix et Too good 
to go, deux plateformes à télécharger sur son smartphone 
pour profi ter de paniers de produits à tout petit prix. 
« Ces commerçants ont parfaitement intégré l’intérêt 
économique et écologique de lutt er contre le gaspillage 
alimentaire et l’écho positif que leur démarche fait 
résonner aux oreilles des consommateurs. » Certains 
d’entre eux ont souhaité témoigner. ▶ Sandrine Gauthier

Martial Guegan,
PAINS & CO 

FACTORY,
place Besche et 

boulevard National
« Motivés par le souhait de ne 

quasiment rien jeter, nous mettons 
en moyenne cinq paniers sur Too 

good to go pour chacune de nos deux 
boulangeries à Rueil. Le contenu des 
paniers est ajusté en début d’après-
midi, en fonction de nos invendus de 
viennoiserie, pâtisseries, snacking et 
boulangerie bien sûr. Les clients sont 
ravis et nous ont attribué la note de 

4,6 sur 5. En plus, ils ont la possibilité 
de congeler la plupart des produits. »

PHENIX ET TOO GOOD TO GO, 
DEUX APPLIS À TÉLÉCHARGER
ABSOLUMENT !

Jérémie Touboul,
STORY KASH,

rue
d’Estienne-d’Orves

« Nous nous sommes inscrits sur la 
plateforme Phenix à la suite de la 
diffusion d’un reportage et, depuis 
environ un an, sur Too good to go. 

Cette dernière marche très bien car 
elle est plus connue et beaucoup 

de personnes la téléchargent. Nous 
proposons, par jour et par appli, deux 
à trois paniers d’une valeur de 11 € 
et 22 €, qui coûtent 4 € ou 7 € au 

client. Le panier à 22 € représente un 
repas pour deux personnes. Pratique 

pour le soir où on n’a pas envie de 
cuisiner ! »
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Paul Flambert,
HÔTEL LE 

CARDINAL,
place Richelieu

« Un peu comme certains commer-
çants proposent le retrait de colis, ces 

paniers permettent à un petit hôtel 
comme le nôtre d’attirer de nouveaux 
clients potentiels. Nous avons rejoint 
la plateforme en juin 2021 et nous 
proposons des paniers d’une valeur 
de 12 €, vendus 3,49 €. Ils se com-
posent des restes de nos buffets de 
petit déjeuner, pains, viennoiseries, 
pancakes… Des produits frais qui 
viennent de boulangeries rueil-

loises ! En 2024, nous avons sauvé 
1 097 paniers. »

Aurélie Cosatti,
MAISON JAUREL,
rue de Maurepas

« Sauf en période de vacances sco-
laires où c’est plus calme, les quatre 

paniers, en moyenne, que je mets sur 
Phenix deux fois par semaine partent 
presque tous. Ce système me permet 

de ne pas avoir à jeter les produits 
de crèmerie avec des dates limites 

de consommation (DLC) courtes 
comme les yaourts, le beurre et les 

produits d’épicerie fine, mais pas les 
fromages car ils n’ont pas de DLC ! 
Pour moi, c’est complémentaire à 
une bonne gestion des stocks. »

Stéphanie Courtois,
SO BIO,

rue Eugène-Sue
« En plus de nous éviter de jeter 

trop de produits frais, ces paniers 
sont pour nous l’opportunité de 
casser l’idée reçue selon laquelle 

le bio est forcément cher. Quand il 
vient récupérer son panier, le client 
traverse le magasin et il découvre 

par exemple notre rayon boucherie, 
où le prix des produits n’est pas 
plus élevé qu’en conventionnel. 

C’est aussi pour les produits arrivés 
à date la possibilité d’être consom-
més, et c’est le plus important ! »

David Afonso,
LES PÉPITES DU 

PORTUGAL,
rue du Docteur-

Zamenhof
« Nous, on a choisi de ne pas choisir ! 

Depuis plusieurs années, on est 
présent à la fois sur Phenix et sur 

Too good to go. Les deux plate-
formes sont complémentaires et j’ai 
remarqué que, sur Phenix, les clients 
peuvent ajouter des filtres comme 

bio, veggie, hallal, casher… C’est très 
bien ! Nous qui sommes dans une 
rue un peu cachée, ça nous donne 
un peu plus de visibilité et pour les 

clients qui ne nous connaissent pas, 
ils découvrent nos spécialités. »

Elio Franck,
LA BOULANGERIE 

BLEUE,
rue Paul-Vaillant-

Couturier
« Par principe, on déteste jeter. Alors, 

dès l’ouverture de ce magasin, on 
s’est inscrit sur Too good to go. C’était 

une manière aussi de nous faire 
connaître des Rueillois. On aime l’idée 

de mettre à disposition des paniers 
surprise, à condition que ce soit 

une bonne surprise à chaque fois ! 
Ces paniers sont à l’image de nos 

produits sucrés et salés en boutique : 
gourmands et généreux. Ils ont une 
valeur de 15 €, qui est très souvent 

dépassée. Les clients sont contents. »

Brahim Talbi,
BOULANGERIE 

TALBI,
place du 8-Mai-1945

« C’est vraiment dans un esprit 
de solidarité que j’ai rejoint Too 
good to go en 2019. À la fin de 
l’année, ils me reversent 350 € 
en moyenne, ce qui me permet 

d’acheter des matières premières. 
Mais pour moi, le plus important 
est de ne plus avoir aucune perte 

et de permettre aux gens de payer 
3,50 € un panier qui en vaut 14. 
Je passe environ 30 paniers par 

semaine et, le mardi et le mercredi, 
je donne aussi mes invendus de 

pains aux Restos du cœur. »

Souhail Fekih Hassen,
PASSION PRIMEURS,

avenue du
18-Juin-1940

« Dès 2020, année de notre 
ouverture, nous sommes allés sur la 
plateforme Too good to go. Le temps 
de nous rendre compte du gaspillage 

qu’il peut y avoir dans un magasin 
et de tout faire pour ne rien jeter. 

Aujourd’hui, le fonctionnement est 
fluide, la facturation automatique, 
mais notre but n’est pas du tout de 
faire de l’argent. C’est de proposer 
des paniers de fruits et légumes 

généreux, en divisant par trois leur 
valeur réelle, voire plus. »
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Parlons santé mentale !
La Ville a obtenu du ministère chargé de la Santé 
et de l’Accès aux soins le label Grande Cause 
nationale 2025 « Parlons santé mentale ! » 
pour trois projets portés par le service 
Prévention-Santé et Risques sanitaires dans le 
cadre du Conseil local de santé mentale. Une 
reconnaissance et une valorisation pour ces 
trois actions :
 –  Voyage au cœur du cosmos : le « Cosmos mental » est un kit 

pédagogique qui explique de manière imagée le concept de santé 
mentale, sous la forme d’un jeu de plateau. Conçu pour un groupe 
de 10 personnes, il permet d’évoquer avec la population âgée les 
déterminants de leur santé mentale.

 –  Au fil des émotions : cet atelier créatif amène les enfants à 
reconnaître les émotions par le biais de lectures, de dessins 
et de jeux. Ils apprennent qu’ils peuvent trouver une personne 
ressource auprès de laquelle s’exprimer et les parents qu’ils 
peuvent recevoir du soutien.

 –  Ciné-psyché : ce cycle de projections sur différentes thématiques 
vise à favoriser un changement de regard sur les maux de l’esprit. 
C’est aussi un moyen de faire connaître des lieux, des ressources 
et des personnes qui peuvent apporter un soutien ou une 
information sur la santé mentale. Chaque film est suivi d’un débat.

COUP DE CHAPEAU…

Envie d’aller plus loin et de 
profiter de l’été pour vous 

cultiver ? Notre expert 
suggère de lire Petit Livre 

de l’intelligence artificielle 
en 5 minutes par jour,

éd. First,
prix : 3,50 euros.

48E FÊTE DES VENDANGES :
VENEZ VIDER VOS GRENIERS
Le dimanche 12 octobre aura lieu le vide-
greniers de la 48e Fête des vendanges. L’inscription 
est réservée aux Ruellois et aux non-professionnels. Rendez-vous au 
11 avenue du Château-de-Malmaison :
•  Le vendredi 19 septembre de 10h à 19h,
•  Le samedi 20 septembre de 10h à 16h.
Emplacement de 2 mètres : 22 € (deux emplacements au maximum par 
personne). Pièces à fournir au format papier : photocopies de la carte 
d’identité et d’un justificatif de domicile.

+d'infos
republique.buzenval@gmail.com

Une expo qui fait du bien
Les dessins qui font du bien, c’est l’exposition présentée à la Boutique éphémère 
du 8 au 22 septembre, de 10h à 12h et de 14h à 17h. Une belle initiative, 
devenue une belle habitude : l’Ehpad Émilie-de-Rodat investit le lieu pour une 
exposition pleine de vie, d’émotion et de créativité. Les résidents exposent les 
œuvres qu’ils ont réalisées avec cœur, dans le cadre d’un accompagnement 
respectueux et stimulant. Un souffle d’humanité face à la maladie d’Alzheimer. 
Un moment d’évasion, où l’art devient un langage universel et apaisant.

Boutique éphémère, 10 rue de la Libération

Envie d’aller plus loin et de 
profiter de l’été pour vous 

cultiver ? Notre expert 
suggère de lire Petit Livre 
de l’intelligence artificielle 

en 5 minutes par jour,
éd. First,

prix : 3,50 euros.

Dès lors que des réseaux de neurones étaient 
capables de classifier des images de façon 
performante, en 2014, un nouveau type de réseaux 
de neurones appelés GAN (réseaux antagonistes 
génératifs) a permis la génération d’images. Ces 
réseaux de neurones sont en fait constitués de deux 
parties. Une partie génère des images et une autre 
partie discrimine les images générées. C’est-à-dire 
qu’elle évalue la qualité des images générées. Dans 
ces allers-retours incessants entre la production 
d’images et leur évaluation, les images générées 
gagnent au fur et à mesure en qualité. Ensuite, en 
2016, sont apparues des applications de transfert 
de style. Avec cette technique, il était possible de 
donner une photo à une IA ainsi que l’image d’un 
tableau au style très marqué, comme celui de 
Van Gogh par exemple, et l’IA générait une image 
représentant la photo mais dans le style du tableau. 
Imaginez la photo de votre jardin dans le style 

des Tournesols ! C’est à compter de 2021 que sont 
apparues des applications grand public permettant 
de générer des images à partir de leur description 
sous la forme d’un texte : tout d’abord DALLE de la 
société Open AI, puis Midjourney et Stable Diffusion. 
En 2022, un Américain a même utilisé Midjourney 
pour créer une image qu’il a intitulée Théâtre d’opéra 
spatial et avec laquelle il a gagné un concours de 
graphisme artistique jusque-là réservé aux humains ! 
La génération automatique d’images par des IA est 
devenue extrêmement puissante. Elle pose cependant 
de nombreux problèmes. D’une part, des problèmes 
de propriété intellectuelle car ces IA se nourrissent 
des œuvres créées par des humains. Et, d’autre part, 
des problèmes de manipulation d’opinion, sur lesquels 
nous reviendrons dans un prochain billet.

© Francis Wolinski - Yotta Conseil

La génération d’images 

L’IA TOUT SIMPLEMENT 
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Pharmacies 
de garde

DIMANCHE 29 JUIN
Pharmacie Iéna
147 route de l’Empereur
Tél. : 01 47 32 08 55

DIMANCHE 6 JUILLET
Pharmacie Rueil National
107 boulevard National
Tél. : 01 47 51 24 29

DIMANCHE 13 JUILLET
Pharmacie de la Croix de Lorraine
77 boulevard Richelieu
Tél. : 01 47 51 72 45

LUNDI 14 JUILLET
Pharmacie Lafayette Rueil
28 avenue Paul-Doumer
Tél. : 01 41 42 19 12

DIMANCHE 20 JUILLET
Pharmacie des Martinets
28 rue des Frères-Lumière
Tél. : 01 47 51 32 41

DIMANCHE 27 JUILLET
Pharmacie des Écoles
66 rue des Écoles
Tél. : 01 47 51 29 77

DIMANCHE 3 AOÛT
Pharmacie Lalanne Martin
165 avenue du 18-Juin-1940
Tél. : 01 47 51 03 75

DIMANCHE 10 AOÛT
Pharmacie Lafayette Rueil
28 avenue Paul-Doumer
Tél. : 01 41 42 19 12

VENDREDI 15 AOÛT
Pharmacie Lieu
17 rue Jacques-Daguerre
Tél. : 01 41 42 11 62

DIMANCHE 17 AOÛT
Pharmacie du Château
23 rue du Château
Tél. 01 47 08 57 21

DIMANCHE 24 AOÛT
Pharmacie du Centre Colmar
62 rue d’Estienne-d’Orves
Tél. : 01 47 51 03 22

DIMANCHE 31 AOÛT
Grande Pharmacie de l’Arsenal
3 rue Charles-Grégoire
Tél. : 01 41 42 11 11

DIMANCHE 7 SEPTEMBRE
Pharmacie Peltier
31 avenue du Président-Pompidou
Tél. : 01 47 49 01 63

DIMANCHE 14 SEPTEMBRE
Pharmacie de Rueil-sur-Seine
4 cours Ferdinand-de-Lesseps
Tél. : 01 41 42 31 99

Source : monpharmacien-idf.fr
Attention ! Les horaires des pharmacies étant variables, nous vous recommandons d’appeler avant de vous déplacer.

Ouvertes aux artisans d’art et artistes peintres rueillois 
pour exposer leur travail et vendre leurs créations, les 
boutiques éphémères attirent de multiples talents. Voici 
le calendrier des prochains rendez-vous.

 Au 10 rue de la Libération

• Du 30 juin au 15 juillet : atelier de peinture sur porcelaine, 
sacs et accessoires par Fleur de Kaolin et Filoutine ; objets 
de décoration, pierres fines sertissage micro-macramé, 
fleurs séchées et savons par Marlay.

• Du 25 août au 8 septembre : produit et objets de seconde 
main par l’association « La Ressourcerie Le Cercle ».

• Du 8 au 22 septembre : exposition Les dessins qui font du 
bien, dans le cadre de la Journée mondiale Alzheimer ; bijoux 
Murano et pierres naturelles par les Secrets de Louisette.
Au 2 passage Schneider

• Du 30 juin au 15 juillet : bijoux fantaisie, fabrication de 
parfums d’intérieur et vente d’objets de décoration par Orev 
Création, Mille et une décos et senteurs et Perlesnwax.

• Du lundi 8 au 22 septembre : accessoires en cuir et 
plumes par Ruby Feathers.

Si vous êtes intéressé(e) pour venir exposer à la 
boutique éphémère, merci de contacter le 
service Commerce par téléphone au 
01 47 32 53 87 ou par mail : 
commerce.artisanat@ mairie-
rueilmalmaison.fr 

Les boutiques 

éphémères
Tous en chœur !
Le dimanche 29 juin, la chorale 9-2 Chœur vous 
invite à un concert au Temple protestant (32 rue 
Molière). Cet ensemble vocal d’une trentaine 
de choristes d’horizons divers et de niveaux 
musicaux différents propose un répertoire varié 
de chants sacrés mais aussi profanes.

Venez fêter les femmes 
et les sciences avec 
Witty Events

L’association Science et Enfance – Witty 
Events fête ses 15 ans le samedi 28 juin

à l’Athénée (2 avenue Alsace-Lorraine). Elle 
propose une journée « Femmes et sciences », 
avec des ateliers scientifiques pour les enfants de 
6 à 11 ans, et un atelier « Sport et santé » pour 
toutes les femmes à partir de 16 ans et sans 
limite d’âge.
Renseignements et inscriptions auprès de Witty 
Events : 01 47 14 19 14 / 06 08 91 65 29 – 
contact@wittyevents.fr – www.wittyevents.fr

LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE,
ON EN PARLE, ON AGIT !
Des soirées de sensibilisation à la transition écologique sont organisées depuis le 
mois de juin, à raison d’une par mois (sauf en août). Intitulés « Agenda 2030, tous 
acteurs ! », ces ateliers participatifs sont destinés aux Rueillois, adultes et jeunes 
à partir de 16 ans, et animés par des bénévoles. Après l’atelier sur la Fresque du 
climat le 25 juin, rendez-vous le mardi 8 juillet de 19h à 22h, salle Giquel (49 quai 
de Halage), pour l’atelier « Deux tonnes » animé par M. Cheveau. Les participants 
sont invités à apporter de quoi boire et grignoter, à partager avec le groupe.
Inscription via le formulaire : https://forms.office.com/e/N416Es1YyJ
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 NOUVEAUX 
COMMERÇANTS

LA BOULANGERIE BLEUE 
BY ELIO ET FRANCK

Boulangerie

1 rue Paul-Vaillant-Couturier
Tél. : 01 47 51 05 44

PAKO
Laverie automatique

32 rue des Frères-Lumière – Tél. : 
06 44 68 30 92 – Site : pako-wash.com

PEPS
Épicerie fi ne

1 place de l’Église – Tél. : 09 83 99 80 
99 – Site : atelier-peps.fr

ARTABLE
Arts de la table, ameublement et décoration

7 place de l’Église
Tél. : 09 87 07 0109

L’actualité de la Maison
de l’autonomie

• LE PLAN CANICULE EST ACTIVÉ
Le plan Canicule est en vigueur jusqu’au 15 septembre (lire aussi page 19). De plus, si vous souhaitez 
bénéficier d’appels de convivialité et de visites, inscrivez-vous gratuitement sur le site oyes.oyesplus.fr ou 
contactez la Maison de l’autonomie (voir coordonnées ci-dessous).

• RETOUR SUR LE FORUM HANDICAP ET PERFORMANCES DU 4 JUIN
Le forum s’est tenu sur le parvis de l’hôtel de ville et la place du 11-Novembre. Le cécifoot a été mis 
en avant grâce à la présence de deux champions paralympiques, Fabrice Morgado et Khalifa Youmé, et 
à l’association Handiamo. De nombreuses associations représentant différents domaines du handicap 
étaient également présentes pour échanger sur des sujets variés : la perte d’autonomie, la sensibilisation 
et les mises en situation, les activités de loisirs, les lectures, les jeux adaptés ainsi que l’art thérapie. Près 
de 350 personnes, dont 200 enfants y ont participé !

+d'infos
Maison de l'autonomie : 10 ter, rue d'Estienne-d'Orves.
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h (fermée 
le lundi matin). Tél. : 01 41 39 88 00 – mda@mairie-
rueilmalmaison.fr, ccas-rueilmalmaison.fr

Zoom sur

VENEZ GUINCHER À LA GUINGUETTE

La guinguette Giquel reprendra du service après les grandes 
vacances, dès le mois de septembre :
 –  Le dimanche 14 septembre : paëlla,
 –  Le dimanche 5 octobre : moules frites.
Horaires : de 12h30 à 18h30. Prix : 33 € par personne.
Renseignements et réservations au 06 41 82 75 99

UNE COLLECTE GÉNÉREUSE EN FAVEUR DE TCHERNIVSKI

Le produit de la collecte organisée au profit des habitants de la ville de Tchernivski, jumelée avec 
Rueil, partira fin juin pour l’Ukraine : des fauteuils roulants, déambulateurs, béquilles cannes et 
d’autres matériels médicaux provenant des Ehpad, des résidences autonomie, de la mairie et de 
la Maison de l’autonomie, ainsi que des livres donnés par le Centre E.Leclerc, les librairies de la ville, 
la médiathèque et l’association Rueil-Ukraine.

RÉCEMMENT 
INSTALLÉS
• Louise Boiffard, 
chiropracticienne 
spécialisée dans 
les troubles 
musculosquelettiques 
et la prise en charge des 
lombalgie, cervicalgie, 
sciatique, troubles 
articulaires… Elle reçoit 
sur rdv au 18 place des 
Maitres-Vignerons. Tél : 
01 81 49 04 13. 

ÊTES-VOUS 
« INCOLLABLES » SUR 
RUEIL-MALMAISON ?
Prouvez-le en jouant en 
famille ou entre amis grâce aux 
« Incollables » que la Ville, en 
collaboration avec la Société 
publique locale d'aménagement 
de Rueil-Malmaison, vous 
propose de retrouver en annexe 
de ce magazine.

Horaires : de 12h30 à 18h30. Prix : 33 € par personne.
Renseignements et réservations au 06 41 82 75 99

« INCOLLABLES » SUR 
RUEIL-MALMAISON ?

famille ou entre amis grâce aux 
« Incollables » que la Ville, en 
collaboration avec la Société 
publique locale d'aménagement 
de Rueil-Malmaison, vous 
propose de retrouver en annexe 
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ET SI VOUS LISIEZ DES 
HISTOIRES AUX ENFANTS ?
L’association Lire & Faire lire 92 de Rueil cherche à 
renforcer son équipe de bénévoles pour la rentrée. 
À la retraite ou en congé de fin de carrière ? Un 
peu de temps libre ? Vous aimez lire des livres aux 
enfants ? En devenant bénévole, vous vivrez une 
expérience des plus gratifiantes en allant chaque 
semaine, sur un petit créneau horaire, lire des 
histoires en crèche et en maternelle.
Contactez l’association via son site 
lireetfairelire92.fr ou par mail : lireetfairelire92@
gmail.com ou lfl92rueilmalmaison@gmail.com. 
Vous pouvez aussi la rencontrer sur le prochain 
Forum des associations, le dimanche 7 septembre.

Part’âges, une 
solution de 
logement solidaire 
L'association Amokci soutient l’insertion 
des jeunes par l’emploi et le logement, 
notamment à travers le dispositif 
solidaire Part’âges. Celui-ci met en lien 
des personnes âgées (ou pas) avec 
des étudiants, pour une cohabitation 
intergénérationnelle en échange de 
services (courses, ménage, repassage…).

+d'infos
sur www.amokci.com

Automobilistes,
deux actus pour l’été
Dans le quartier de l’Arsenal : ouverture du 
parking Voltaire (100 places). 
Autour du complexe sportif Alain-Mimoun 
et du marché des Godardes : nouvelle 
réglementation du stationnement sur voirie 
dès la fin juin – passage en stationnement 
payant, zone rouge autour du complexe sportif 
1h15 maxi, zone orange autour du marché 
2h30 maxi – afin de faciliter le stationnement 
de courte durée autour de ces équipements.

CINQ ARTISANS RUEILLOIS 
LABELLISÉS

Cinq artisans rueillois 
viennent de recevoir 
le label Artisans du 
tourisme des Hauts-de-
Seine :
• Maison Callu, Laurent 
Callu, boucher-tripier-
traiteur,
• Gilles Cresno, chocolatier,
• In Fine Joaillier, Isabelle Souppe, joaillière,
• Manocha, Marie-Noële Chapelle, 
créatrice de bijoux,
• Le Miel de Greg, Grégoire Delachaux et 
Isabelle Gelin, apiculture et pâtisserie.
Organisée par le département et la 
chambre de métiers et de l’artisanat des 
Hauts-de-Seine, la cérémonie de remise 
du label s’est déroulée le 5 juin à Sèvres, en 
présence notamment de Xabi Elizagoyen, 
adjoint au maire aux Affaires économiques, 
au Commerce, à l’Artisanat et à l’Emploi.

SANTÉ
• Collecte de sang
Le service Prévention-Santé, en partenariat 
avec l’Établissement français du sang, orga-
nise deux collectes de sang :
 –  Les 3 juillet et 11 août de 14h à 19h à la 

Maison de l’Europe.

• Points écoute psy et médiation familiale
À la Villa Familia, 6 allée de l’Amitié, gratuit sur 
rdv au 01 47 32 57 53.

– Médiation parents-adolescents et perma-
nences psy :
les samedis 5 et 19 juillet de 9h à 13h.
– Permanence avec un psychologue :
les mercredis 9 et 23 juillet de 13h30 à 17h30.
– Médiation parents-adolescents :
les mercredis 9 et 23 juillet de 17h à 20h.

La photo du mois

Une rose et une 
coccinelle, symboles de 

tendresse et de bonheur, 

quelques jours avant la 

fête des mères... C’est 

le titre que l’auteure, 

Odile Daudé, a donné 

à cette photo prise 

le 22 mai dans la rue 

Paul-Bourget, sur les 

parterres fl euris par 

la Ville. Les coccinelles 

jouent un rôle très 

important. Grâce à leur 

voracité, elles éliminent 

naturellement pucerons, 

acariens, cochenilles 

et autres organismes 

nuisibles aux plantes. 
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Avis d'appel à candidatures 
pour la cession d’un 
pavillon appartenant à la 
commune sis au 343 route 
de l’Empereur

Localisation 
et caractéristiques des terrains
Pavillon d’une surface habitable de 114 m² 
environ, construit en 1955 et situé au 
343 route de l’Empereur, sur la parcelle 
cadastrée section BI n° 1200 d’une 
superficie de 645 m².

Situation :
Quartier de Buzenval, à proximité 
immédiate du marché, d’espaces verts et 
d’équipements sportifs (stade de Buzenval, 
golf de Saint-Cloud) et à 10 minutes à pied 
du centre commercial des Hauts de Rueil.

Projet :
Ce pavillon est élevé sur un sous-sol 
comprenant un garage, un séjour, une 
cuisine. Il comprend également un rez-de-
chaussée divisé en entrée, cuisine, salle 
à manger, salon, deux chambres, salle de 
bain, WC et un grenier mansardé d’une 
pièce.

Le prix de mise en vente est fixé par la 
commune à 680 000 euros net vendeur.

Dépôt des candidatures :
Elles doivent être envoyées sous pli cacheté 
ou déposées contre décharge en mairie 
à Mairie de Rueil-Malmaison - Direction 
des Affaires foncières et du Patrimoine 
(1er étage) - 13 bd Foch, 92501 Rueil-
Malmaison Cedex, avec la mention en gros 
caractères et en rouge « Candidature à 
l’acquisition du pavillon situé 343 route 
de l’Empereur – NE PAS OUVRIR PAR LE 
SERVICE DU COURRIER ».

Avis d’appel à 
candidatures pour la 
cession d’un pavillon 
appartenant à la commune 
sis au 90 boulevard 
Bellerive

Localisation 
et caractéristiques des terrains
Pavillon anciennement à usage de local 
associatif situé 90 boulevard Bellerive sur la 
parcelle cadastrée section BR n° 234 d’une 
superficie de 1 026 m².

Situation :
Quartier Bords-de-Seine, zone d’espaces 
verts, de loisirs, de sports et d’accueil, 
à proximité immédiate de la plaine des 
Closeaux.

Projet :
Maison de caractère à colombages, élevée 
sur sous-sol avec cave et comportant deux 
étages au-dessus du rez-de-chaussée 
surélevé.
D’une superficie habitable de 198 m² 
environ, elle a été édifiée comme suit :
 –  Au rez-de-chaussée : entrée, cuisine 

aménagée, local technique avec 
chaudière, sanitaire, double séjour avec 
cheminée s’ouvrant sur une terrasse ;

 –  Au 1er étage : palier, trois pièces, coin 
sanitaire ;

 –  Au 2e étage : trois pièces dont une avec 
balcon, coin sanitaire et dégagement 
menant à l’escalier de secours extérieur ;

 –  Au sous-sol semi-enterré (non pourvu 
d’électricité et accessible uniquement par 
l’extérieur) : deux pièces et deux caves.

Le pavillon est vendu au prix de 
1 386 000 euros net vendeur.

Dépôt des candidatures :
Elles doivent être envoyées sous pli cacheté 
ou déposées contre décharge à la mairie de 
Rueil-Malmaison - Direction des Affaires 
foncières et du Patrimoine (1er étage) 
- 13 bd Foch, 92501 Rueil-Malmaison 
Cedex, avec la mention en gros caractères 
et en rouge « Candidature à l’acquisition 
du pavillon situé 90 boulevard Bellerive 
– NE PAS OUVRIR PAR LE SERVICE DU 
COURRIER »

EN BREF

Avis d’appel à 
candidatures pour la 
cession d’un pavillon 
appartenant à la commune 
sis au 71 avenue Victor-
Hugo/20 rue Michelet

Localisation 
et caractéristiques des terrains
Pavillon à usage de local associatif 
(Croix-Rouge française, unité locale de 
Rueil-Malmaison, servant de centre de vie, 
de formation et de base pour le secourisme) 
construit en 1932  et situé 71  avenue 
Victor-Hugo/20 rue Michelet, sur la parcelle 
cadastrée section AD n° 239, d’une 
contenance de 347 m².

Situation :
Quartier Plaine-Gare, dans un secteur 
comprenant principalement des pavillons et 
quelques immeubles collectifs d’habitation 
et de bureaux, à une dizaine de minutes 
à pied du centre historique et à moins de 
15 minutes à pied des bords de Seine.

Projet :
Ce pavillon est élevé en R+2 et sous-sol, 
comprenant :
 –  au rez-de-chaussée surélevé  : entrée, 

cuisine indépendante aménagée, salon 
avec cheminée, salle de réunion en L avec 
cheminée et placard, WC séparé ;

 –  au 1er étage  : palier, salle de formation, 
bureau des formateurs, WC séparé, salle 
de bain, bureau du président, pièce de 
stockage ;

 –  au 2e étage mansardé  : palier, combles 
aménagés, salle de bains avec un WC ;

 –  au sous-sol (semi-enterré avec fenêtres, 
auquel on accède par l’ intérieur)  : 
dégagement, 3 pièces à usage de stockage, 
cave, pièce à usage de buanderie.

Cour sur un côté de la maison avec portail 
et rampe d’accès pour les véhicules ; petit 
espace cimenté sur l’autre côté de la maison 
(donnant sur l’avenue Victor-Hugo).

Le prix de mise en vente est fixé par la 
commune à 900 000 euros net vendeur.

Dépôt des candidatures :
Elles doivent être envoyées sous pli cacheté 
ou déposées contre décharge en mairie 
à Mairie de Rueil-Malmaison - Direction 
des Affaires foncières et du Patrimoine 
(1er étage) - 13 bd Foch, 92501 Rueil-
Malmaison Cedex, avec la mention en gros 
caractères et en rouge « Candidature à 
l’acquisition du pavillon situé 71 avenue 
Victor-Hugo/20 rue Michelet – NE PAS 
OUVRIR PAR LE SERVICE DU COURRIER »
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DEUX HISTOIRES
POUR LE PRIX D’UNE !
Êtes-vous prêt pour découvrir les nouveaux spectacles de l’atelier de comédie musicale de 
l’Avant-Scène, les 5 et 6 juillet ? Savez-vous que ce sont deux adhérentes, Jeanne Lefeuvre 
et Clélie Pourchaire, qui ont écrit les histoires ? C’est inédit. On a hâte d’y être. ▶ Ben Scred

T out est parti d’une conversation 
dans le RER. Jeanne (22 ans) et Clélie 
(23 ans) imaginaient une nouvelle his-
toire… « C’était il y a deux ans, on venait 

de terminer le précédent spectacle et on s’est rendu 
compte qu’à l’allure à laquelle ça allait, si on reprenait 
les cours en octobre avec de nouveaux profs, le temps 
de répétition serait trop court pour un spectacle en juil-
let, explique Clélie, qui a découvert l’Avant-Scène il y 
a trois ans au Forum des associations. Avec Jeanne, 
on a donc commencé à réfléchir au spectacle de l’an-
née suivante et on s’est dit : pourquoi ne pas proposer 
quelque chose ? Ça pourrait peut-être aider les profs et 
Philippe Simon, le responsable de la structure. Au pire, 
on se sera amusées à écrire un scenario ! »

CHAQUE PARTICIPANT A UN RÔLE
Fans de comédies musicales, les jeunes filles 
écrivent deux histoires. « On savait que c’était com-
pliqué à mettre en place mais on tenait à ce que chaque 
participant ait un rôle, raconte Jeanne. Notre atelier 
se déroule les mardis et jeudis, mais les adhérents ne 
viennent pas systématiquement les deux jours. Aussi, 
on a eu une idée : est-ce qu’on ne ferait pas un spectacle 
pour le mardi et un autre pour le jeudi ? »
L’audace a payé. Lorsqu’elles ont présenté le projet 

au responsable de l’Avant-Scène, Philippe 
Simon a très vite accepté l’aven-

ture. « Nous avons toujours 
dit à nos adhérents 

q u e  n o u s 
é t i o n s 

ouverts à des idées et des projets, 
et cela se vérifie aujourd’hui », se 
réjouit-il.

LES PITCHS
Avec le premier scenario, nous 
voilà embarqués au Moyen Âge, 
dans un royaume en péril. « Finan-
cièrement en difficulté, la reine, 
veuve, ne semble plus en mesure 
de préserver ses terres et de nourrir 
ses habitants, raconte Clélie. Seul 
le mariage de l’une de ses trois filles 
avec le prince Lancelot de la contrée 
voisine peut sauver son royaume. 
Que va-t-il se passer ? Il s’avère que 
les filles ont chacune un caractère 
bien trempé et portent une atten-
tion particulière à cette nouvelle… » 
Pour la seconde histoire, nous 
nous retrouvons dans un com-
missariat, au cœur de la dernière 
enquête d’une commissaire 
très proche de la retraite. « Elle 
n’a qu’une hâte, précise Jeanne, 
c’est de tourner la page de sa vie 
professionnelle et se reposer. Elle 
dit : c’est mon dernier jour, je profite à fond ! Mais 
une nouvelle affaire criminelle surgit. Alors elle retourne 
sur le terrain, auditionne bon nombre de témoins… » Et 
devinez quoi ? Cette dernière affaire est un véritable 
casse-tête car le meurtre n’a ni queue ni tête et le 
mobile n’est pas évident.

UNE EXPÉRIENCE UNIQUE
Cette aventure aura permis une expé-

rience unique, intergénérationnelle et 

riche d’enseignements. « Avec Arthur Deloy, profes-
seur de théâtre et metteur en scène, nous avons réécrit 
des passages et beaucoup travaillé à Edmond-Ros-
tand (lire Rueil Infos de mars, page 39, NDLR), où nous 
allons nous produire, soulignent les deux autrices. 
L’Avant-Scène offre beaucoup de moyens : nous por-
tons cette ambition depuis deux ans. Et dire que tout 
est parti d’un délire entre amies ! »
Il ne manque plus que le public, alors notez les dates 
dans vos agendas !

ouverts à des idées et des projets, 
», se 

Avec le premier scenario, nous 
voilà embarqués au Moyen Âge, 

Finan-
cièrement en difficulté, la reine, 
veuve, ne semble plus en mesure 
de préserver ses terres et de nourrir 

 Seul 
le mariage de l’une de ses trois filles 
avec le prince Lancelot de la contrée 

dit : c’est mon dernier jour, je profite à fond ! Mais 

Clélie
Jeanne
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ROBOTS ET INTELLIGENCE ARTIFICIELLE,
L’EXPOSITION DU TEMPS !
Le club multimédia de Imag’in propose à tous les Rueillois, jeunes et moins jeunes, une nouvelle 
exposition avec de nombreuses animations et démonstrations. Après La conquête de l’espace en 
2020, cap sur les robots et l’IA. C’est d’actualité et c’est fascinant. Reportage. ▶ Ben Scred

L es robots et l’intelligence artificielle, il y a 
ceux qui pensent qu’ils vont accompagner 
l’être humain et ceux qui s’en méfient (lire 
aussi page 30)… Qui n’a jamais rêvé d’ob-

tenir une réponse rapide à n’importe quelle question, 
d’être aidé pour les devoirs, la cuisine, l’organisation ou 
encore de recevoir des conseils quand il en a besoin ? 
Attention, il ne faut pas oublier de réfléchir et de chercher 
par soi-même, d’autant plus que l’IA n’est pas encore 
toujours fiable (on l’a vérifié). Mais d’où tout cela vient-il ? 
Comment l’être humain a-t-il créé les robots ? Et l’IA ?

L’« ARAIGNÉE ROBOT »
Il n’y a qu’à aller à l’expo du club 
Imag’In pour comprendre « Après les 
expositions sur les jeux vidéo, la lune 
et la conquête de l’espace, on s’est dit 
que c’était une suite logique, raconte 
le responsable, Dominique André, 
qui a mené le projet avec Léo Caille. 
Mais on a ajouté un vrai plus : cette 
année, nous proposons aux visiteurs 
d’utiliser des robots, de comprendre 
les intelligences artificielles avec des 
démonstrations… Vous verrez si vous 
venez ! » Nous y sommes allés et 
nous pouvons déjà vous dévoiler 
quelques points. On a été surpris 
par cette « araignée robot » qu’on 
a pu manipuler avec une manette 

de PlayStation, par une réplique du premier robot envoyé 
sur une autre planète ou encore par ces drones qui nous 
ont suivis et écoutés sans manette ni télécommande.

IL Y A 30 ANS, C'ÉTAIT INTERNET…
Il y a près de 30 ans, Dominique André faisait découvrir 
internet aux Rueillois. « On avait déjà des idées de ce qu’on 
allait pouvoir faire avec les ordinateurs : à savoir une multi-
tude de choses. C’était le début. En fait, la robotique, l’internet 
des objets, ça vient des cartes électroniques. Il y a des puces 
ARM qui jouent le rôle d’ordinateurs et de microcontrôleurs. 
On peut les programmer et rendre des objets mobiles. »
Il n’y a qu’à observer autour de nous à quel point le 

monde parallèle « de la Toile » s’est 
incrusté dans nos vies. Il y a eu 
l’ADSL, le wifi, les sites web puis 
les réseaux sociaux, les applica-
tions mobiles et il y a désormais 
l’IA. « On est dans l’air du temps et 
c’est l’occasion de sensibiliser le plus 
grand nombre aux enjeux de cette 
nouvelle forme de créativité », pour-
suit Dominique André. Le spécialiste 
sera présent pour vous guider, vous 
aider à comprendre : qu’est-ce qu’un 
robot ? Que faut-il pour en créer un ? 
Il faut un moteur et des ordinateurs… 
Mais comment ça marche ? Pourquoi 
un robot peut-il être piloté sur la Lune 
et pas sur Mars ?

VIVA LA PIZZA…
… du collège Marcel-Pagnol ! Dans le cadre du partenariat avec 
Città di Capaccio-Paestum, la ville jumelle de Rueil en Italie, des 
élèves de 3e du collège Marcel-Pagnol ont dû imaginer des pizzas 
originales. Celle de deux élèves a été retenue et servie dans la 
pizzeria Don Pepe. Restera-t-elle au menu ? Nous allons enquêter 
et nous vous raconterons toute l’histoire dans un prochain numéro ! 

DR
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JETEZ-VOUS À L’EAU !
Bien que Rueil ne soit pas une ville côtière, elle compte parmi ses associations sportives un club de 
plongée sous-marine de renom : le CRSM (Club subaquatique de Rueil-Malmaison) propose, depuis 
plus de 50 ans, ses apprentissages à la piscine des Closeaux. En cette « Annee de la mer » (lire 
aussi page 25) et à l’approche des grandes vacances, nous vous invitons à le découvrir. ▶ Anna-Maria Conté

D epuis l’ouverture du complexe omnis-
ports Alain-Mimoun de l’Arsenal en 
2020, la ville dénombre deux pis-
cines. L’ancienne, celle des Closeaux, 

est ouverte depuis 54 ans et est désormais gérée, 
tout comme celle de l’écoquartier, par la société 
Vert-Marine. Toute l’année, l’équipe redouble d’ef-
forts pour offrir à tous, petits et grands, un large 
panel d’activités  : cours de natation, aquagym, 
aquabike, cours particuliers…

UNE ACTIVITÉ OUVERTE À TOUS
En période scolaire, elle met ses bassins (lire enca-
dré) à la disposition de plusieurs clubs locaux, dont 
le CSRM. Fondé en 1974 par Gilles van Bever, le 
club forme les amateurs d’excursions sous-marines 
aux règles et techniques de la plongée sportive. Du 
« baptême » en piscine à la sortie en milieu natu-
rel, les différentes phases de la discipline y sont 
assurées en toute sécurité, dans une ambiance 
conviviale et détendue. Mais pourquoi plonger ? 
« La plongée offre une très grande sensation de liberté, 
alliée à la découverte d’un monde aussi merveilleux que 
fragile », confie Brigitte Marchi, adhérente depuis 
2001 et membre du bureau. En dépit de son clas-
sement en tant que sport extrême, sa pratique en 
loisir reste une activité ouverte à tous… à condi-
tion de bien se préparer, d’où l’intérêt de suivre un 
entraînement à la piscine.

UNE INSTRUCTION PROGRESSIVE
Composé de 21 moniteurs diplômés de la Fédéra-
tion française d’études et de sports sous-marins 
(FFESSM), le CSRM offre à sa centaine d’adhérents 
une instruction progressive et complète, sous 
le signe de la sécurité. « Dès les premiers niveaux, 
la condition physique fait partie de notre cursus de 
formation : les entraînements en piscine sont particu-
lièrement propices à ce type de préparation, explique 
Pierre Brossois, président du CSRM et lui-même 
moniteur fédéral 1er degré. Parallèlement, nous orga-
nisons des cours théoriques, obligatoires pour valider 
les niveaux. » De plus, les leçons sont complétées, 
une fois par mois, par une séance à la fosse de Ville-
neuve-la-Garenne, qui permet de s’essayer, selon 
les niveaux, aux profondeurs de 5, 10 et 20 mètres.

À LA DÉCOUVERTE DES FONDS MARINS
Ces sorties sont très utiles pour bien apprendre 
à maîtriser les techniques avant de se lancer à la 
découverte des fonds marins. Car c’est bien le but 
des entraînements ! D’ailleurs, le club organise plu-
sieurs sorties par an : « Au printemps et à l’automne, 
pour des destinations lointaines telles que la Guade-

loupe, la Martinique, l’Île Maurice, l’Égypte, Malte, ainsi 
que des stages en Méditerranée, poursuit le président. 
Bien sûr, les tarifs de groupe sont étudiés et l’ambiance 
assurée ! »

Et si vous avez encore quelques doutes, on vous 
indique que le club propose également des cours 
d’initiation à l’apnée car, même s’il agit d’une disci-
pline à part entière, qui se différencie de la plongée 
avec des bouteilles, la gestion de la respiration 
est un principe commun aux deux. Autre pratique 
enseignée (une fois le niveau 1 acquis) : la PSP, ou 
plongée sportive en piscine (lire page suivante), une 
toute nouvelle discipline. Alors, prêt à vous jeter à 
l’eau ?

LA PISCINE DES 
CLOSEAUX VOUS 
ACCUEILLE…
... toute l’année dans ses installations 
couvertes :
• un bassin sportif de 25 mètres
• un bassin d’apprentissage et d’activités
• une pataugeoire
… l’été dans ses installations en plein air :
• un bassin sportif de 25 mètres
• une pataugeoire
• un solarium et des espaces verts
• un service de restauration

+d'infos
piscinedescloseaux.fr

LE CSRM… EN PRATIQUE
Piscine des Closeaux :
 –  Les lundi et mercredi, de 20h à 22h
 –  Le vendredi, de 20h à 21h30
Ouvert à tous à partir de 12 ans.

+d'infos
plongee-rueilmalmaison.club

SPORT
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LA PSP, UNE TOUTE
JEUNE DISCIPLINE !
Connaissez-vous la plongée sportive en piscine (PSP) ou 
sport diving ? C’est un nouveau sport, encore peu connu en 
France, que l’on pratique à la piscine des Closeaux depuis 
que le Club subaquatique de Rueil-Malmaison (CSRM, lire 
page 38) a accueilli Enzo, un jeune champion du club de 
Laon (lire encadré). Mais qu’est-ce que c’est ? ▶ Anna-Maria Conté

L a plongée sportive en piscine (PSP) 
est une discipline qui consiste à 
réaliser des épreuves chronomé-
trées en piscine (individuelles ou 

par équipe), avec l’équipement habituel de la 
plongée sous-marine. Son intérêt réside dans 
ses aspects ludiques, conviviaux et sportifs.

PREMIER CHAMPIONNAT EN FRANCE
Si la PSP est pratiquée depuis l’an 2000 (grâce 
à Marifé Abad, qui l’a formalisée en Espagne), 
ce n’est qu’en 2007  que la Confédération 
mondiale des activités subaquatiques (CMAS) 
la reconnaît en tant que sport. Elle se déve-
loppe alors principalement en Russie, Estonie, 
Lituanie, au Maroc et en Espagne. En France, le 
premier championnat national a lieu en 2015, 

à Nîmes. Depuis, bien qu’elle ne jouisse pas 
de l’ancienneté ni de la notoriété de l’apnée 
ou de la chasse sous-marine dans le monde 
de la plongée de compétition, sa pratique se 
consolide d’année en année.

UN SPORT POUR TOUS
La PSP est accessible à tous les licenciés de la 
FFESSM possédant un niveau minimum (N1) de 
plongée. C’est un moyen ludique de conserver 
la forme car elle développe l’aisance aqua-
tique et la dextérité, tout en faisant travailler 
en rapidité plusieurs qualités utiles à la plongée 
sous-marine classique : lâcher et reprendre son 
embout, vider son masque, enlever et remettre 
son équipement, gérer la profondeur avec ses 
poumons, nager avec des palmes… Le tout en 
alliant le plaisir de la plongée à la compétition ! 

ENZO BARRY, PSPEUR D’EXCEPTION !
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ENZO BARRY, PSPEUR D’EXCEPTION !
Âgé aujourd’hui de 15 ans, Enzo n’est qu’un 
gamin lorsque la participation de son cousin au 
championnat du monde de PSP lui fait tourner 
la tête : lui aussi, un jour, représentera la France 
dans cette compétition ! Depuis, il s’investit 
pleinement dans cette discipline avec rigueur, 
persévérance et obstination.
Sur les traces de son idole, il s’inscrit dans le 
même club, à Laon, en Picardie, d’où sa famille 
est originaire. Mais Enzo habite Rueil ! Comment 
suivre un entraînement effi  cace ? « Avec mon 
papa, nous sommes allés frapper à la porte 
du CSRM en expliquant la situation, raconte-
t-il. Les membres du club m’ont accueilli avec 
enthousiasme et certains, curieux de me voir 
slalomer dans les cerceaux, se sont joints à 
l’aventure. Aujourd’hui, il existe une petite section 
dédiée à cette discipline : j’y ai même emmené 
mon petit frère ! »
Depuis, Enzo se partage entre ses deux piscines 
de cœur en multipliant les résultats au plus haut 

niveau : 3e aux championnats de France en 
2023 sur le 200 mètres trial, vice-champion 
sur le 100 mètres combiné, champion sur le 
200 mètres trial et le 50 mètres émersion à 
ceux de 2024. Aux derniers championnats 
de France, qui se sont déroulés à Limoges 
les 31 mai et 1er juin, Enzo a de nouveau 
brillé en remportant la médaille d’or au 
50 mètres émersion et la médaille d’argent 
au 200 mètres trial. Autant de récompenses 
qui l’encouragent dans son parcours d’athlète, 
tourné vers un objectif : être sélectionné 
en équipe de France pour la compétition 
internationale. Il a le temps, Enzo, car selon 
le règlement il lui faut attendre ses 18 ans 
pour avoir le droit d’y participer ! 

L'équipe rueilloise de PSP

Exercice de PSP
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Ventenat, botaniste
de l’impératrice Joséphine
La passion bien connue de Joséphine pour la botanique 
ne s’est pas limitée à un rassemblement d’espèces rares, 
inconnues en Europe, dans les jardins et les serres chaudes 
de la Malmaison. L’impératrice y a également introduit 
la rigueur scientifi que, en s’att achant les services de 
scientifi ques, parmi lesquels Étienne-Pierre Ventenat.

CETTE RUBRIQUE RÉVÈLE LES SECRETS DE L’HISTOIRE DES LIEUX, DES RUES, DES BÂTIMENTS… DE RUEIL. 
CES « ANCIENNES ACTUALITÉS », VIVANTES, INSOLITES ET ANECDOTIQUES, NOUS REMÉMORENT LE RICHE PASSÉ DE NOTRE VILLE.

RUBRIQUE RÉALISÉE AVEC LE PRÉCIEUX CONCOURS DES MEMBRES DE LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE RUEIL-MALMAISON (SHRM), 
PRÉSIDÉE PAR DIDIER DUCROS – TÉL. : 01 47 32 57 38

F ils d’une famille de négociants né 
en 1757 à Limoges, Étienne-Pierre 
Ventenat, brillant élève, est destiné 
à une carrière ecclésiastique. Mais, 

imprégné des pensées du siècle des Lumières, 
le jeune homme renonce à un avenir de prédica-
teur pour approfondir les sciences. Il choisit plus 
particulièrement la botanique, discipline qu’il 
considère comme un moyen de se distinguer et 
sur laquelle il mène de nombreuses recherches.
Il se rapproche notamment de Charles-Louis l’Hé-
ritier de Brutelle, auteur de plusieurs fascicules 
sur de nouvelles espèces végétales, que Ventenat 
s’applique à décrire avec une méthode analytique 
qui deviendra sa marque de fabrique. Sensible à la 
pédagogie, il publie en 1794 Les principes de bota-
nique expliqués au lycée républicain. Perfectionniste, 
il jugera cependant cet essai trop sommaire et le 
fera retirer de la circulation.

RENCONTRE AVEC L’ICONOGRAPHIE
La carrière d’Étienne-Pierre Ventenat prend un 
nouveau tournant quand il est élu, en 1795, 
dans la première classe de l’Institut national des 
sciences et des arts, l’actuelle Académie des 
sciences, section Botanique et Physiologie végé-
tale. Il est également nommé administrateur de la 
bibliothèque du Panthéon. Et, dans sa vie privée, 
épouse en 1797 Catherine Junot, fille d’un ancien 
apothicaire du Roi, droguiste à Paris.
Un an plus tard, Ventenat publie Le tableau du règne 
végétal selon la méthode de Jussieu, un ouvrage en 
quatre volumes. Mais l’iconographie influence 
rapidement sa production, d’abord à travers sa 
rencontre avec Jacques Philippe Martin Cels, recon-
verti après la Révolution dans la culture de plantes 
exotiques à Montrouge. Description des plantes 
nouvelles et peu connues cultivées dans le jardin de 
J.-M. Cels parait en 1800, avec 89 planches signées 
des frères Pierre-Joseph et Henri-Joseph Redouté. 
Cet ouvrage sera déterminant pour Ventenat : il lui 
attirera, avec Pierre-Joseph Redouté, la commande 

très prestigieuse des Jardins de la Malmaison.
Entre avril 1803 et novembre 1805, le botaniste 
livre à l’impératrice 20 groupes de 6 planches 
réunis en deux tomes, présentant scientifique-
ment 120 plantes. Chaque fleur est illustrée par 
Redouté et décrite sur deux pages, de façon très 
précise, selon la nomenclature botanique élaborée 
récemment par Linné et avec l’origine géogra-
phique précisée.

VICTIME DE SURMENAGE
Ventenat n’est pas rémunéré pour ses travaux 
iconographiques. Mais l’impératrice achète douze 
recueils et les diffuse largement auprès des autres 
cours européennes, des écoles et des universités, 
assurant ainsi une forme de mécénat des travaux 
du botaniste. Lequel sera fait chevalier de la Légion 
d’honneur en 1806. Ventenat poursuivra sa colla-
boration avec Malmaison, en prenant en charge 
la correspondance et la collecte des échantillons, 
qui ne cesseront d’enrichir les serres de Joséphine.
Mais, selon Cuvier dans son éloge posthume de 
Ventenat, celui-ci s’est tué à la tâche : « Quand une 
plante rare fleurissait, il fallait courir à la Malmaison, 
quelque temps qu’il fît, il fallait y rester jusqu’à ce que 
le peintre eût bien saisi tous les détails de sa structure, 
il fallait ensuite surveiller l’exécution et l’impression 
des gravures, ce qui prenait un temps infini, par-delà 
celui du travail d’auteur. »
Réputé de caractère irritable, 
Ventenat souffrait probable-
ment, selon les descriptions 
de l’époque, de surmenage. 
Sa santé déjà chancelante n’y 
résista pas  : après plusieurs 
«  fluxions de poitrine  », un 
« engorgement de la rate » le 
conduisit à prendre les eaux à 
Vichy, avant que les « fièvres 
d’automne  » ne l’emportent 
le 13 août 1808, à seulement 
51 ans.

HISTOIRE
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LA FAUNE ET LA FLORE D’ICI

LE GAMMARE :
UNE SENTINELLE DE LA POLLUTION

Moi, on me voit de loin, avec ma longue 
inflorescence de type grappe et mon bleu 
violet chatoyant. Même si la texture rugueuse 
et finement gaufrée de mon feuillage peut lais-
ser penser que je ne prends pas soin de moi, 
sachez que je travaille mon parfum. Froissez 
une de mes feuilles entre vos mains et vous 
verrez que je dégage une subtile odeur aro-
matique. Pelouses sèches, talus, prés, bords 
de route et chemins, je me développe sur tous 
ces sols et supporte aussi bien le froid que la 
sécheresse. Une plante facile à vivre, comme 
qui dirait ! D’ailleurs, les papillons m’ont adop-
tée, du moins le Damier Athalie et le Citron de 
Provence, qui pondent leurs chenilles chez moi, 
lesquelles vont se nourrir grâce à moi avant de 
se transformer en papillon. Les bourdons et les 
abeilles viennent aussi largement me butiner. 
Pour les attirer, je dispose de plusieurs atouts : 
ma couleur, ma forme qui permet de guider 
l’insecte jusqu’au lieu de production du nectar 
et mon parfum. Lorsque l’insecte pénètre 
profondément dans ma fleur, mes étamines 
basculent et le recouvrent de pollen. Quand 
l’insecte butine une fleur voisine, il transporte 
inconsciemment le pollen de l’étamine d’une 
fleur juste éclose au pistil d’une fleur plus 
mature. La nature est décidément bien faite ! 
Dès lors, n’hésitez pas à me planter dans votre 

jardin, je suis d'ailleurs bien implanté dans le 
parc du château de la Malmaison, vous profite-
rez d’une faune pollinisatrice et d’une floraison 
ornementale et durable. Et pour me protéger, 
merci d’éviter de tondre ou de faucher trop 
fréquemment les prairies où je pousse, notam-
ment pendant ma période de floraison !

Nomscientifi que: Gammarus, 
de la famille des Gammaridae.
Longueurducorps:
1 à 2 centimètres.
Espérancedevie: 1 à 2 ans.
Aspect: corps arqué 
ventralement, en forme de 
croissant. Le thorax porte sept 
paires de pattes. L’abdomen porte 
trois paires d’appendices qui 

servent à nager et à la ventilation 
des œufs embryonnés.
Comportement: les gammares 
sont grégaires, certains sont 
sédentaires, ils peuplent les herbiers 
ou s’enfouissent sous les pierres.
Reproduction: toute l’année. 
Le nombre d’œufs varie de 20 à 
100 selon la taille de la femelle, la 
nourriture disponible et l’espèce.

Gammarus

Nom scientifi que : Salvia pratensis, de la 
famille des Lamaceae ou encore Labiées.

Hauteur: de 30 à 80 centimètres. 

Floraison: de mai à août. 

Cycledevie : pluriannuelle, persistante. 

Aspectdesfl eurs : de 2 à 3 cm de long, d’un 
bleu intense mais parfois roses ou blanches.

Bienfaits : la sauge des prés présente des 
propriétés anti-infl ammatoires. Elle a aussi des 
eff ets antiseptiques, parfois appliquée sur des 
plaies ou utilisée en gargarisme pour soulager 
les maux de gorge. Elle est également utilisée 
pour traiter des problèmes gastro-intestinaux 
légers, tels que les troubles digestifs, et a une 
action expectorante.

 Salvia pratensis 

LA SAUGE DES PRÉS :
LE DON DE FAIRE PAPILLONNER

Vous aimez vivre dans votre ville ? 

D’autres êtres vivants, plantes, 

fl eurs, animaux, aussi. Retrouvez 

dans cett e rubrique les portraits 

des espèces qui se plaisent dans 

l'environnement rueillois !

On m’appelle aussi crevette d’eau douce. 
On me reconnaît souvent à mon dépla-
cement : quand j’évolue près du fond, je 
nage le corps recourbé en demi-cercle, 
tandis qu’en pleine eau, je me déplace 
en position plus étendue, le dos dirigé 
vers le haut. J’aurais pu faire champion 
de natation synchronisée ! Et quand je 
vois un prédateur, du genre poisson ou 
oiseau, s’approcher de moi  : j’effectue 
une brusque détente et nage très vite. 
Vous voulez un autre scoop ? Eh bien, j’ai 
sept paires de pattes, chacune avec une 
fonction caractéristique, ça aide bien  ! 
Débris animaux ou végétaux, matières 
végétales fraîches ou en décomposition, 
algues, macro-invertébrés et micro-
organismes…, j’avale tout ce qui me 
passe par les pattes ! Je ne suis vraiment 
pas difficile. Mais j’ai parfois de mau-

vaises habitudes alimentaires : si je ne 
trouve pas de proie, je deviens… canni-
bale ! Depuis quelques années, je retiens 
toute l’attention des chercheurs français. 
Pourquoi ? Car je suis une sentinelle de la 
pollution de l’eau. À travers ma présence 
dans les rivières, les chercheurs mesurent 
la toxicité des cours d’eau et les polluants 
qui contaminent l’environnement… et 
l’humain. Moralité  : merci d’éviter de 
jeter huiles, produits chimiques et médi-
caments dans les éviers ou les toilettes, 
car ces substances finissent par polluer 
les cours d’eau. Limitez aussi l’utilisation 
de pesticides et d’engrais chimiques. Une 
dernière demande  : quand vous vous 
baladez, notamment à Bois-Préau, arrê-
tez de déplacer les pierres ou d’arracher 
la végétation aquatique, celui nuit à mon 
habitat !
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Les gammares sont élevés de manière industrielle comme nourriture pour les 
poissons et les aquariums. Les gammares séchés sont naturellement riches en 
protéines, calcium et minéraux essentiels, parfaits pour les tortues d’eau, les 
carpes koï, les oiseaux insectivores, les volailles et les canards.

L’origine du mot « Labiée » est descriptive, 
se rapportant à labium, c’est-à-dire lèvre. 
Cela caractérise ce groupe dont les fleurs 
ont la forme de « bouche » ou de « gueule ». 
L’origine du mot « sauge » vient du latin 
salvare qui signifie « sauver ».

Bon à savoir

Bon à savoir
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GENS D'ICI

FACILITATEUR 
DE CRÉATION(S)
Yann Trehin est « FabLab Manager » à la Micro-Folie. Un nouveau métier 
qui suscite bien des interrogations ! En fait, Yann est celui qui vous accom-
pagne dans la découverte du FabLab, ou laboratoire de fabrication, et de ses 
machines (imprimante 3D, machine à coudre, brodeuse numérique, plotter 
de découpe, studio audio et vidéo). Il vous aide à dépasser la technique pour 
créer ce que vous voulez, ou presque. « De formation, je suis ingénieur en 
mécanique. Mais au fil du temps, je trouvais de moins en moins de sens à mon 
métier. C’est peut-être ce qui m’a conduit à m’investir dans l’associatif. Au sein 
des Amis de l’imprimé populaire, association qui s’intéresse aux pratiques ama-
teurs autour de l’imprimé, j’ai conçu des petits dispositifs "d’ingénieur" pour faire 
comprendre les principes de l’imprimerie lors d’ateliers pour adultes et enfants. 
Utiliser la technique pour comprendre et apprendre, c’est sans doute ce qui m’a 
conduit à me former au métier de FabLab Manager et à intégrer la Micro-Folie 
de Rueil il y a un an. » Aujourd’hui, Yann est heureux de pouvoir transmettre 
l’envie de faire. « Ce qui est génial, c’est qu’on expérimente, on teste, on apprend 
les rouages de la technologie pour se les approprier et réaliser par soi-même. Je 
pense, par exemple, à cette professeure de mathématiques qui se forme à la 3D, 
ainsi que ses élèves, pour concevoir un bingo pour malvoyants. » Yann Trehin 
entend également renforcer les ponts entre la bibliothèque et le FabLab. Il 
a aussi plein de projets à initier, comme le journal de la Micro-Folie avec les 
usagers ou, cet été, un stage de fanzine pour ados. Transmettre, toujours 
transmettre… Vous pourrez le constater en le rencontrant lors de la fête 
de la Micro-Folie le 28 juin (lire Rueil Infos de mai, page 25) !

Marie-Paul Deheyn,
un destin cousu main
Belge d’origine, Marie-Paul Deheyn découvre la couture auprès de 
ses cousines (qui adorent l’habiller !), avant de se former à Charleroi 
pour en faire son métier. C’est en 1972 qu’elle s’installe à Rueil avec 
son mari. Sur les conseils de son beau-père, elle va frapper à la 
porte d’écoles privées parisiennes, qui l’embauchent pour donner 
des cours de couture aux enfants. Elle enseigne ensuite en banlieue, 
dans des centres sociaux. En 1974, Marie-Paul rejoint l’associa-
tion du RAIQ (future RCL) pour y donner des cours de couture dans 
les écoles de la ville. « À côté, j’exerçais des missions ponctuelles 
chez de grands couturiers parisiens. » De fil en aiguille, elle en pro-
fite pour s’investir davantage pour la ville. « J’animais des ateliers 
créatifs dans diverses manifestations. En 2005, j’ai fondé l’Atelier des 
mamans. Objectif : dispenser des cours de couture et proposer des sor-
ties aux femmes en situation d’insertion. » C’est dans ce contexte que 
Marie-Paul vient prêter main forte aux équipes du Jubilé impérial. 
Un événement auquel elle continue de participer, en créant cent 
costumes pour chaque édition ! Elle intervient aussi en tant que 
bénévole au sein de résidences pour seniors, ainsi que pour la Croix-
Rouge, au centre Riber et anime des ateliers de broderie au musée 
national des Châteaux de Malmaison et Bois-Préau. « J’aime trans-
mettre ma passion. En cousant, je prends plaisir à créer, à faire quelque 
chose de mes mains et cela m’apporte de la fierté, comme ce costume 
napoléonien à queue de pie retravaillé et brodé ou cette distinction 
reçue dans le cadre du trophée "Elles en Seine 2025" (lire Rueil Infos 
d’avril, page 6) pour mon engagement et mon parcours remarquable. »

Yann Trehin,

C.
S.

DR
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LE CARNET

Ilias BOUCHNAFATI 
& Jamila AIT JEDDI

Mouad TARWATE 
& Fadoua SKIKER

Antoine RAGER 
& Clemence GUILLET

Fabien JUSTICE 
& Emmanuella  ALTINI

Fabien RICHARD 
& Nadia SOILIHI

Hichem BELAID  
& Maria BOUMBAR

Josselin LEFEBVRE d’HERBOMEZ  
& Marie FOURNIER MONTGIEUX

Youcef HENINE 
& Alexandra QUÉTIER

Ilyace TRIAOUI 
& Solène LAVERGNE

Clément CANDALE  
& Kangasi KITONDUA

Richard DUFOSSÉ 
& Tatiana NIKOLAEVA

Honoré MUNKATU MBILU 
& Dricy KABAMBA

Moulay ELIDRISSI ELOUALI  
& Salma EL GHOUL

Laurent TRAUTMAN 
& Capucine TOSET

Christophe VALLOGNES  
& Prescilla PARADIAN

Hugo LE JEUNE 
& Isabelle COLETTA

Mathieu MASSIE  
& Clémence ROBINET

Mohamed ANOU  
& Athénaïs DA SILVA LIMA

 Mariages

Décès
3 avril : COQUILLAUD Bruno • 14 avril : BESNARD Monique veuve AIMOND • 18 avril : 
BORDAS Jeannine mariée GUERRA • 12 juin : DELALANDE Madeleine 

Naissances
22 mars : : HACHIMI Aya • 23 mars : CANDAU Jeanne • 23 mars : BURIDANT STOLL 
Ambre • 23 mars : PERRIN Clément • 25 mars : BALANI Sura • 26 mars : CUABOZ 
Léna • 27 mars : LEDRET COSTA Sacha • 28 mars : BRAHIM Youssef • 28 mars : 
d'HARDIVILLIERS Victoire • 30 mars : DIAKITÉ Riki • 31 mars : VLAS Teodor • 3 avril : 
IDDIR Sophia • 4 avril : SACKO Ismaël • 4 avril : TALIN Rose • 7 avril : GIRARDEAU 
Gaspard • 7 avril : LAYET Anna-Isabelle • 7 avril : SOW Mahdi • 9 avril : REBAH Maryam 
• 13 avril : PANTAROTTO Paul • 16 avril : GARNIER Bastien • 16 avril : JULIEN Lily • 
17 avril : DA SILVA BLASZCZYK Joséphine • 17 avril : DIABATE MILLIOT Kassoum • 
18 avril : FARNABE Yann • 18 avril : BAH Youssouf • 18 avril : FEKIH Maria • 19 avril : 
de CRÉPY Lucie • 22 avril : SABLON JAOUDATI Lena • 24 avril : FAUVEL Louis • 24 avril : 
CARTERON SALAZAR Louis • 25 avril : ZEKRI Aylan • 26 avril : TRAORÉ Mariam • 
26 avril : FOURNIER Louise • 26 avril : QUESNE PASQUET Mathis • 27 avril : LE SOLLIEC 
CARMONA Julia • 28 avril : SOUMARÉ Fatoumata • 28 avril : SELIB Emma • 28 avril : 
DJEDDA Aksel • 28 avril : HADDAD Linoy • 29 avril : MARIE Isaïah • 30 avril : DJELAD 
Abdelkrim • 2 mai : CHEVELLE LEONARDO Elena • 4 mai : REZGUI Eden • 6 mai : TAZI 
Serena • 8 mai : ABOUELADL Souhaib • 8 mai : REGGAD Ouways • 9 mai : MOSQUERA 
LEMARINIER Alec • 9 mai : HATEM Anya • 12 mai : MAHI Adam

La rédaction vous informe qu’un décalage de plusieurs mois peut se produire 
entre la date de la célébration des mariages et la publication des photos.
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